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Evidentemente que el uso del teléfono 
móvil, más comúnmente conocido como 
celular, ya se convirtió en una práctica casi 
generalizada en la mayoría de la población 
de todas las edades desde que se empiezan 
a valer por sí mismos; sin embargo, este uso 
en algunos aspectos se está volviendo más 
perjudicial que benéfico debido a la distracción 
que genera en algunas personas que a pesar 
de estar haciendo otros menesteres, aun 
así  no se despegan de su celular.

Ya es muy cotidiano mirar gente con su 
celular en cafés, plazas, jardines, en las 
paradas del camión y cuando van a bordo; 
en reuniones en que ya la charla ha pasado 
a segundo plano porque la mayoría está 
absorta en su móvil. Incluso hasta agentes 
viales en horas de servicio se dan sus mañas 
para entre silbatazo y silbatazo bajen su 
vista hacia tu teléfono; choferes del servicio 
urbano ni se diga, es ya una práctica común 
en muchos de ellos; pero el colmo es mirar 
motociclistas y hasta ciclistas distrayéndose 
del manejo de su vehículo, por ir viendo la 
pantalla de su celular.

Se ha corrido el rumor de que ya existe una 
iniciativa de ley entre algunos legisladores 
estatales, para agregar una sanción en el 
reglamento de tránsito, estatal y municipal, 
para quien vaya conduciendo un vehículo 
y a la vez hablando por teléfono móvil; sin 
embargo, y como siempre, han surgido 
voces de que si se hace al vapor esta 
modificación al reglamento de tránsito, 
por fuerza quedarían algunas lagunas que 
mucha gente podrían hacer uso de ellas 
para salvar la bronca, ya que se debe 
especificar de bien a bien cuándo y en 
qué momento es la causa de la infracción, 
porque si un agente de tránsito mira que el 
conductor de equis vehículo está hablando 
por teléfono mientras esta tras el volante, 
éste podría alegar en su momento que el 
vehículo estaba detenido esperando la luz 
verde del semáforo o en su caso decir que 
no es cierto que es por algún encono entre 
el agente vial y el chofer; y precisamente, 
se dice que también se podría prestar la 
modificación al susodicho reglamento, para 
que algunos de estos agentes abusen de su 
autoridad o que por equivocación levanten 

una infracción o porque les cayó mal quien 
iba conduciendo o porque ya se la debía, 
etcétera.

Está documentado que por lo menos 
en el Distrito Federal ya se reformó el 
reglamento de tránsito, por lo que ya es 
causa de infracción hacer uso del celular 
mientras se maneja un vehículo; y se dice 
que la multa es bastante alta, pues se le 
ha hecho una modificación al mismo en 
donde se señala que la multa por manejar 
y hablar al mismo tiempo es mayor a los 
un mil pesos.

Lo malo es que por más altas que sean 
las multas, éstas no asusten a mucha gente, 
igual como la posibilidad de ser infraccionados 
por conducir en estado de ebriedad que a 
muchas personas les tiene sin cuidado, sobre 
todo a jóvenes de entre los 15 y 32 años 
de edad en que todo les vale grillo, hasta 
que por desgracia sufren en carne propia 
lo inadecuado que es andar tras un volante 
en estado alcoholizado; aunque también se 
dan casos y muy cotidianos en que también 
adultos mayores no han comprendido o 
entendido ni aun por experiencia propia lo 
inconveniente que es manejar tomados. Y 
también, como infinidad de motociclistas 
a quienes por más que se les dice que se 
pongan casco protector al ir en sus motos, 
muchos no los usan o se los sobreponen 
nada más para cubrir el expediente; y por 
supuesto que así haya sanción para quien no 
lo lleve, por lo visto ni a los propios agentes 
viales les interesa llamarles al menos la 
atención. Por lo que se tiene que aplicar 
la frase que muchos saben pero que nada 
les dice: cumplir y hacer cumplir las leyes.

Pero como sea, el primer paso al parecer 
ya se dio con la probabilidad de la iniciativa de 
legislar al respecto de reformar el reglamento 
de tránsito, y desde luego que se tienen 
que contemplar todas las posibilidades para 
que no haya abusos de ninguna clase por 
ambas partes, es decir, de autoridades ni 
de los conductores de vehículos.

Y en caso de que se reforme dicho 
reglamento, quizá lo único que haga entrar 
en razón a quienes violen la hipotética ley de 
infracción por conducir y hablar por teléfono, 

 ¡LOS "NINIS" DE NAYARIT! 
Cientos de jóvenes fueron rechazados 

de instituciones públicas en el presente 
ciclo escolar, ante el reducido cupo y el 
resultado desfavorable para chavos que no 
alcanzaron el promedio, que siguen con la 
esperanza de buscar un espacio o entrarle 
a la antesala, y lograr su objetivo cuando 
alguien abandone la carrera que no era su 
expectativa y aprovechar ese espacio. Mientras 
eso sucede en las escuelas del pueblo, en 
instituciones privadas por todos los medios 
se publicitan espacios, descuentos y apoyos 
de inscripción, reinscripción o hasta becas o 
maestrías, acciones convincentes, pero en 
que los jóvenes con interés de estudiar no se 
deciden, no por ganas, por falta de recursos 
económicos para costear esa educación a la 
que pocos tienen alcance. 

Las escuelas particulares son utilizadas 
por personas que dejaron una carrera trunca 
o son empleados de la federación, estado 
o municipio y requieren de un documento 
profesional que permita acceder a mejores 
condiciones laborales, pero difícilmente 
pueden acceder quienes inician sus estudios 
medios o superiores, pues sus padres aunque 
quieran no pueden ayudarlos. En todos los 
tiempos las condiciones económicas han sido 
similares, cada año las circunstancias son 
similares por el reducido cupo y el constante 
aumento de rechazados y el incremento de 
"NINIS", que no estudian, y tampoco trabajan 
por la falta de fuentes de empleo, dado que 
en los pocos espacios existentes el principal 
requisito es conocimiento dependiendo la 
labor que pretendan desempeñar.

 Este tipo de jóvenes los vemos en barrios 
y colonias humildes en que los apellidos de 
alcurnia o identificados con la política son 
ausentes, y lógicamente desconocidos por 
líderes sindicales o estudiantiles que impide 
ofrecer el tarjetazo de ingreso o de perdido un 
aliento de esperanza. A quien de una u otra 
forma logró realizar una carrera, da tristeza 

este panorama y que esos chicos se queden 
con las ganas de continuar con proyectos de 
estudiar, debido que mañana, pasado o incluso 
hoy, pasarán a ser parte de la universidad 
del narco y crimen organizado, en donde 
siempre existen espacios para ese sector 
de la población en que siempre hay dinero 
y la oportunidad de enfilarse, hay en cada 
momento hay oportunidad de incorporarse 
gentes de color y de los barrios pobres, pues 
los niños rubiecitos y de las casas blancas, ni 
esperanzas, éstos la consumen y degustan en 
los antros y centros recreativos, pero que la 
comercien ni de broma, para eso tienen "papi", 
que les costean sus gustos y pasatiempos. 

Ello hablando de varones, pero también 
hay mujeres jovencitas que corrieron con la 
misma suerte de ser rechazadas en escuelas 
públicas, e hicieron lo posible por quedar 
bajo cualquier costo, inclusive, acceder a los 
bajos instintos y traumas sexuales de algún 
influyente líder o profesor con poder, todo 
por quedar como alumna de X o Y carrera. 
En tanto que aquella que le fue imposible 
o rechazó las propuestas indecorosas, 
tendrá que buscarle en esta sociedad difícil 
y emplearse en lo posible, pero al final de 
cuentas se van por el camino incorrecto y 
vivir como se pueda, aunque esa misma 
historia en años futuros se repita con los 
hijos, cadenita que nunca termina, pues a 
los gobiernos y políticos les conviene tener 
esa sociedad, que poco piensa, por qué de 
lo contrarío no sencillamente los convencen 
con sus falacias, demagogias y discursos 
huecos que ni ellos mismos se creen. Por 
eso se dice que hay niveles, no es lo mismo 
los niños rubiecitos de las casas de alto que 
tienen nana, chofer a la puerta o helicóptero 
para que los trasladen al ",cole", éstos no 
tuvieron la culpa de haber nacido así o sus 
padres hayan hecho lo peor, por darles una 
vida distinta a millones de proles que tienen 
una forma de ser con carencias y hambre y 
necesidades

Por Sergio 
Mejía García 

Cano Una epidemia móvil

CON PRECAUCIÓN Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

sea un accidente, tal y como ha sucedido con 
muchos motociclistas reacios a ponerse su 
casco y que dejan desparramados los sesos 
en el suelo; igual, infortunadamente será un 

accidente el que haga comprender a quienes 
van hablando por celular y conduciendo al 
mismo tiempo, que esto no es correcto y 
no son compatibles ambas cosas.



Martes 8 de Septiembre  de 2015Política 3

Por traidora Águeda Galicia, se diluye el Frente 
Único y se queda sola con el SUTSEM: Quintanilla 

Por hocicona, déspota y grosera corren 
a directora de escuela primaria  

Por Germán Almanza 

 Tepic.- Por la traición a los principios 
y a los acuerdos tomados en asamblea 
del Frente Único de Trabajadores de 
Nayarit de parte de la dirigente del 
SUTSEM Águeda Galicia Jiménez, los 
sindicatos que integramos el Frente 
decidimos, por mayoría, disolverlo y 
formar una nueva organización que 
a partir de la fecha inicia operaciones 
con el nombre de Solidaridad Nayarit 
21 A. C., la cual está conformada por 
representantes de organizaciones 
sindicales, campesinos y ciudadanos 
en general. 

Así lo dio a conocer el presidente 

de la nueva organización, Juan Manuel 
Quintanilla Rentería, añadiendo que esta 
organización tendrá cobertura estatal, 
será incluyente, propositiva y plural "con 
vocación eminentemente social, la cual 
nace con el entusiasmo de los sindicatos 
de TELMEX, Taxistas, SAGARPA, 
CAPUFE, PA, Tribunales Agrarios, 
SEDESOL, STUAN, CONAPESCA 
y SCT", entre otros. "En virtud de 
que la presidenta colegiada de esa 
organización, Águeda Galicia traicionó 
los acuerdos que tuvimos en reunión de 
asamblea, decidimos desaparecer ese 
Frente para dejar fuera al SUTSEM y a 
su lideresa, porque a lo mejor siente que 
tiene mucha fuerza política, económica 

y social por sí sola y para nada necesita 
de los demás sindicatos, así que debido 
a esa traición que afectó el programa y 
sus acuerdos, "no podemos seguir en 
esa organización que si la compañera 
quiere mantenerla, será sola con el 
SUTSEM", explicó el líder de la naciente 
organización de sindicatos. 

Juan Manuel Quintanilla argumento: 
"En los próximos días estaremos 
conformando los Consejos Municipales. 
Con la organización Solidaridad Nayarit 
21, estaremos generando beneficios y 
coadyuvar a mejorar las condiciones de 
vida y del trabajo de sus integrantes, a 
través de diversas acciones y gestiones 

Por: MARIO LUNA

Padres de familia de la escuela 
primaria, Pedro Casas, que se ubica 
en lo que se conoce como “Puente de 
San Cayetano”, paralizaron labores 
este lunes, no permitiendo la entrada 
a los maestros del plantel, por lo que 
en los accesos, pusieron cadenas y 
candados, en protesta y rechazo total 
de la directora Rosaura Ramírez Tinoco, 
de la que exigieron su salida inmediata 
de la dirección de la escuela.

La señora Hortensia González, 
al mencionar lo anterior, dijo que ya 
era insoportable la presencia de la 
mencionada directora, la cual tiene un 
historial negro en su trayectoria como 
maestra, ya que  en las escuelas que 
ha estado, la han corrido por corrupta, 
hocicona, porque es muy grosera tanto 
con los padres de familia, maestros y 
alumnos.

Recordó que su llegada a la dirección 
de esta escuela, Rosaura Ramírez 
Tinoco, provenía de una escuela de 
la colonia Los Fresnos.

El mal trato  hacia los niños, era 
muy constante y manifiesto, por lo que 
ya en varias ocasiones los padres de 
familia le habían mencionada que no 
los tratara de manera agresiva y que 
además atendiera de manera respetuosa 
a los padres de familia, ya que de lo 
contrario, se verían en la necesidad de 
exigirle a las autoridades educativas 
que la corrieran, pero pese a estas 
advertencias, la hoy ex directora, 
siempre mostró intolerancia al diálogo, 
y su actuar era más agresivo, como 
si tuviera algún trastorno mental, por 
lo que ahora, todos los padres nos 
reunimos y le hicimos válida nuestras 
advertencias.

Con la salida de Rosaura Ramírez 
Tinoco, hasta los mismos maestros 
del plantel, están de fiesta, ya que 
no la aguantaban por sangrona y 
déspota, ahora solo esperamos que las 
autoridades educativas que conocen 
a detalle su actuar, la sancionen o por 
lo menos ya no la manden a ninguna 
otra primaria, porque su presencia 
pone en total riesgo la integridad y 

salud mental de los alumnos, padres 
de familia y maestros.

Subrayó que es una maestra que 
discrimina a las personas, toda vez que 
no permitió que continuara estudiando 
una niña que estaba en sillas de ruedas, 
por lo cual se le debe de castigar.

Con gritos al unísono, de todos 
los padres de familia, de “ lárgate, 
vieja corrupta,” ¡fuera, fuera, fuera! 
y estos gritos no solo de los padres 
de escuchaban sino también de los 
propios niños que estudian en ese 
plantel, como de mismos maestros 
que aprovecharon que los padres 
de familia, se organizaron y estaban 
corriendo a la directora.

Todos estos gritos, los escucharon 
los representantes de los Servicios de 
Educación, ya que el jefe del jurídico, 
Abel Isiordia como el de la Contraloría, 
hicieron acto de presencia, y ni a ellos 
les permitieron la entrada a la escuela, 
ni tampoco aceptaron las propuestas de 
ellos de que dejaran entrar a la directora 

Por Rafael González Castillo 

Las personas que se oponen a 
que la población acuda a las plazas 
públicas a escuchar el grito de 
independencia  no son mexicanos, dice  
el Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas.

La seguridad de quienes vayan a 
los festejos patrios correrá a cargo de 
los cuerpos de seguridad federales  
y del estado, afirma el funcionario.

Al igual que en otros años la cena 
y el baile  para quienes  escuchen 
el grito  del 15 de septiembre  será 
gratis.

Espinoza Vargas, proporcionó 
la entrevista en conocido centro 
social que se ubica a un costado 
de Catedral en Tepic.

En el lugar el aludido mencionó  
que el gobierno del estado no tiene  
capacidad para absorber la cartera 
vencida  como lo piden  los campesinos  
de la costa y que el Congreso del 

Estado busca  aprobar un punto 
de acuerdo para que la federación 
a través de Hacienda  busque una 
salida al problema.

Por  el momento el estado auxilia  
a los deudores  para  que no caigan 
en manos de los agiotistas y que las 
Cajas de Ahorros Solidarias no los 
sigan embargando.

Así mismo el Secretario General 
de Gobierno pide a  los burócratas  
municipales de Tepic y a quienes 
participaron en las marchas en contra 
del titular de la CONAGUA, Héctor 
González Curiel, que resuelvan sus 
diferencias o que le  demuestren que 
cuando fue alcalde de Tepic se robó 
el presupuesto o que de lo contrario 
lo dejen trabajar.   

No tiene capacidad el estado 
para absorber la cartera vencida 

de los productores de la costa
*Tal como ella trataba a los padres y niños, así la trataron para 

correrla a la directora de la escuela Pedro Casas, a Rosaura 
Ramírez Tinoco, con lágrimas tuvo que correr a su carro para salir 

despavorida del plantel

* Los sindicatos que lo integrábamos decidimos por mayoría, 
disolverlo y formar una nueva organización que a partir de la fecha 

inicia operaciones con el nombre de Solidaridad Nayarit 21

que realizaremos ante quien corresponda 
de acuerdo a lo que los miembros de 
nuestra organización no lo solicite por 
lo que la solidaridad sindical jugará 
un importante papel, aparte de las 
gestiones para bajar recursos estatales 
y federales de programas sociales, de 
vivienda, salud y oros que la gente 
mucha veces no los conoce, pero que 
hay recursos, como es para el sector 

campesino", entre otros. 

Quintanilla Rentería señaló que lo más 
importante no es la conformación de la 
nueva organización, sino la disolución 
del Frente Único de Trabajadores de 
Nayarit, porque así quienes le reconocían 
su presencia y organización, deben 
saber que deja de existir y los dirigentes 
estatales de sindicatos federales y 
estatales, decidimos organizarnos 
para apoyarnos de manera solidaria y 
dejar a un lado lo que nos hizo daño 
y que pretendía arrastrarnos a donde 
sus interés convenían sin darse cuenta 
que todos somos gente pensante y no 
estaremos siendo sus cómplices.

y mientras que ellos hacían algunas 
investigaciones y de comprobar dichas 
denuncias la removerían del plantel, a 
lo que los padres, les gritaron, que se 
largue, ya no la queremos aquí, por lo 
que una vez más la organización de 

los padres de familia triunfó ante este 
tipo de maestros que solo echan a 
perder la educación, por sus traumas 
y frustraciones que traen, o hasta por 
los problemas de pareja que tienen, 
dijo la señora Hortensia González.
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Con nuevos hospitales le quitamos carga al 
Hospital General de Tepic: Roberto Sandoval 

Permanecerá el SITEM en poder de la alcaldía 
de Tepic hasta que dialoguen con “Polo”

Por Juan Carlos Ceballos 

Tecuala, Nayarit.- “Con mucho 
esfuerzo gestionamos recursos 
por 240 millones de pesos para 
nuevos Hospitales y Clínicas en 
Nayarit, porque construyendo 
hospitales, construyendo clínicas, 
para descentralizar la salud que 
está muy saturada en el Hospital 
Central, el cual ya tiene más de 70 
años y por mucho que lo arreglemos, 
sigue con muchas deficiencias. Pero 
con estos hospitales comunitarios le 
damos certeza a la zona norte, no 
nada más a Tecuala, ya que con 29 
camas le dan la solvencia de tener 
una atención digna y de calidad, y 
así ofrecemos la seguridad de la 
salud, que es lo más importante”. 
Aseguró el gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda.

Indicó el mandatario nayarita, 
que “casi 90 millones de pesos, 
que no es fácil conseguir en tiempo 
de crisis, venimos a entregar a la 
gente de la región, ‘porque hechos 
son amores, no nada más buenas 
razones’, esto es construir un mejor 
Nayarit, esto es transformar, esto es 
una realidad, que los nayaritas están 
viendo obras día con día en tiempos 
difíciles, porque se pudiera decir ‘hay 
que cerrar las oficinas porque no 
hay dinero y así no se puede hacer 
nada’; echarle la culpa al pasado, 
echarle la culpa al petróleo, echarle 
la culpa a que no hay impuestos y 
a todo, pero demostramos que aun 
así aquí están los hechos. Y seguro 

que sí, vamos por más”.

Roberto Sandoval, informó que 
en apoyo a la salud y a la gente 
“estamos descentralizando parte de 
la atención a los pacientes con los 
nuevos hospitales de Jalcocotán, 
Las Varas, Santiago Ixcuintla y por 
último el de Tecuala, que es el que 
acabamos de inaugurar; aunque el 
de Santa María del Oro se va a abrir 
en estos días también. Todos esos 
hospitales le van a quitar la carga 
a Tepic, y eso para mí es menos 
recursos para poderse atender, 
más calidad, más calidez, y bueno 
nosotros entregaremos más obras, 
porque los hospitales y las obras se 
quedan y nosotros vamos de paso”.

Explicó el gobernador: “una parte 
del recurso con el que se construyó 
el Hospital de Tecuala fue federal, 
porque no nada más es lo que se 
ve bonito de arriba, sino tuvimos 
que poner el drenaje, que no hay, el 

agua que no había y se arreglaron 
las calles, porque muchas veces 
nada más se construye la obra pero 
no se ven los servicios públicos y 
los servicios básicos del entorno. 
Entonces el día de hoy entregamos 
un hospital con mucho esfuerzo, del 
personal que hace falta, porque no 
hay plazas; no hay bases nuevas en 
el tema de salud y poder nosotros 
entregar en función, con oficinas, con 
todo lo necesario para la atención 
médica, es un gran esfuerzo, porque 
no solo  venimos a abrir el Hospital 
y nos vamos”.

Agregó que más adelante vienen 
muchas obras, “estoy muy contento 
porque la semana pasada gestionamos 
recursos para un hospital de la mujer, 
un hospital materno infantil que 
lo vamos a anunciar con mucha 
claridad. Pero les puedo adelantar, 
más bien ya les adelante, que fue 
una gestión de mucho esfuerzo de 
240 millones de pesos”.

Por Rafael González Castillo 

Duermen en el patio del Ayuntamiento 
de Tepic,  los integrantes del Sindicato 
de Trabajadores al Servicio 
de los Poderes del Estado, 
Municipios y Organismos 
Descent ra l i zados en 
Nayarit. Los del SITEM 
bloquearon  la alcaldía  
porque  pretenden platicar 
con el Presidente Leopoldo  
Domínguez González. 

Los s indical izados 

afirman que “Polo”  les prometió  
establecer una mesa de diálogo   
permanente  con ellos para destrabar 
algunas irregularidades laborales, el 

pago del bono denominado apoyo 
educacional, se defina lo del descuento 
del ISR, lo del reglamento y que no 
les cumplió.

Si  Domínguez González, 
no atiende el problema los 
representados de Antonio 
Bautista volverán a impedir el 
acceso a sus compañeros que 
trabajan en el Ayuntamiento 
como lo hicieron este lunes.

Al líder del SITEM le 
preocupa que a sus demandas 
les den poca importancia.                 

Por Oscar Verdín Camacho 

Sin aviso oficial alguno en los 
camiones de servicio público en 
Tepic, este lunes se empezó a 
cobrar tres pesos por boleto de 
estudiantes, 50 centavos más 
de los autorizados.

“Ahora subió el pasaje. Son 
tres pesos”, repitió numerosas 
veces un conductor de la ruta 
Progreso 5 en el transcurso de la 
mañana, cuando recibía el pago 
de estudiantes o de personas 
de la tercera edad.

La táctica siempre es la misma: 
se sube el precio, después 
intervienen las autoridades 
de tránsito e infraccionan a 
conductores o aseguran algunos 
camiones, pero con el paso de 
los días vuelven a ubicar el 

boleto al valor ya trazado.
Así sucedió con el incremento 

de cinco a seis pesos para el 
usuario en general, pues se 
suponía que sólo sería para 
la fantasmal ruta de camiones 
“premier”, pero en la actualidad 
prácticamente en todos cobran 
seis pesos.

Jóvenes que estudian en el 
Colegio de Estudios Científicos 
y Tecnológicos del Estado de 
Nayarit (CECYTEN) explicaron 
que cuando antes de las siete 
de la mañana abordaron el 
camión para ir a la escuela, el 
cobro fue de 2.50 pesos, pero 
horas después se les cobraron 
tres pesos.

“Son tres pesos”, repitieron 
distintos conductores.

Sin previo aviso, cobran 
3 pesos a estudiantes 

* Al menos en camiones de la ruta Progreso 
5 incrementaron 50 centavos al boleto 

estudiantil y de personas de la tercera edad, 
aunque no se conoce de autorización oficial.

Pero también mencionó que se 
está viendo cómo resolver el tema 
siquiátrico, porque sabe que hay 
una urgente necesidad de atención 
médica en ese rubro, “hay muchos 
indigentes, hay mucha gente que 
sufre en el tema de siquiatría y 
tenemos que darle una solución, 
no un lugar donde puedan dejar a 

los enfermos, sino un tratamiento 
ambulante; donde estén uno o dos 
días, para darle seguimiento a la 
atención. Porque tenemos que ser 
muy responsables con nuestros 
enfermos; los familiares tienen la 
responsabilidad de poder contribuir 
con sus enfermos, pero también el 
Gobierno de poder ayudarlos”.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Debido a que no se 
cumplió, con los principios y con los 
acuerdos tomados en asamblea del 
Frente Único de Trabajadores de 
Nayarit, de parte de la dirigente del 
SUTSEM Águeda Galicia Jiménez, 
los dirigentes de los  sindicatos 
y organizaciones integrantes 
decidimos por mayoría disolverlo 
y formar una nueva organización, que 
a partir de la fecha inicia operaciones 
con el nombre de Solidaridad Nayarit 
21, A.C., la cual está conformada por 
representantes de organizaciones 
sindicales, campesinos y ciudadanos 
en general”.

Así lo dio a conocer el dirigente de 
la nueva organización, José Manuel 
Quintanilla Rentería, añadiendo 
que esta organización tendrá 
cobertura estatal, será incluyente, 
propositiva y plural, “con vocación 
eminentemente social, la cual nace 

con el entusiasmo de los dirigentes 
sindicales que formaron parte 
del Frente, como son: Taxistas, 
SAGARPA, CAPUFE, PA, Tribunales 
Agrarios, SEDESOL, STUAN, 
CONAPESCA  SCT, Tianguis 2 de 
Agosto, entre otros. Virtud a que la 
ex presidenta colegiada del Frente 
Único de Trabajadores de Nayarit, 
Águeda Galicia Jiménez, traicionó 
los acuerdos que tuvimos en varias  
reuniones de asamblea, por lo que 
decidimos desaparecer ese Frente 
para dejar fuera al SUTSEM y a su 
lideresa, porque a lo mejor siente 
que tiene mucha fuerza política, 
económica y social por sí sola y 
para nada necesita de los demás 
sindicatos, así que debido a esa 
traición que afectó el programa y 
sus acuerdos, no podemos seguir 
en ese Frente; que si Águeda 
quiere mantenerlo, será sola con 
el SUTSEM.

Esto lo hacemos, porque el FUTN 

así no puede trabajar ni subsistir, 
ya que de continuar ahí se nos 
tomaría como incompetentes para 
actuar por propia convicción si 
apoyamos los actos de traición de 
la señora Águeda, y aquí estaremos 
incluyendo en las filas a diferentes 
sectores de la sociedad nayarita 
que nos lo soliciten”.

Quintanilla Rentería, dio a 
conocer que, “en los próximos 
días conformaremos los Consejos 
Municipales. Con la Organización 
Solidaridad Nayarit 21, estaremos 
generando beneficios y coadyuvar 
a mejorar las condiciones de vida 
y del trabajo de sus integrantes, 
a través de diversas acciones y 
gestiones que realizaremos ante 
quien corresponda de acuerdo a 
lo que los miembros de nuestra 
organización no lo solicite. Por lo 
que la solidaridad sindical jugará 
un importante papel, aparte de 
las gestiones para bajar recursos 

estatales y federales de programas 
sociales, de vivienda, salud y otros 
que la gente mucha veces no los 
conoce, pero que hay recursos, 
como es para el sector campesino, 
entre otros.

También hay otros programas, 
como la  con fo rmac ión  de 
cooperativas, la formación de 
proyec tos  agro indus t r ia les , 
pero sobre todo, programas de 
alimentación, porque los nayaritas 
requieren de adquirirlos a bajo 
costo, lo cual es posible si estamos 
organizados y muchas otras acciones 
que vendrán a mejorar la situación 
que vive la economía familiar, ya 
que esto no es exclusivo de Nayarit, 
sino de todo el país y del mundo 
entero”.

Quintanilla Rentería señaló que lo 
más importante no es la conformación 
de la nueva organización, sino la 
disolución del Frente Único de 

Trabajadores de Nayarit, porque así 
quienes le reconocían su presencia 
y organización deben saber que deja 
de existir, y los dirigentes estatales 
de sindicatos federales decidimos 
organizarnos para apoyarnos de 
manera solidaria y dejar a un lado lo 
que nos hizo daño y que pretendía 
arrastrarnos a donde sus interés 
convenían, sin darse cuenta que 
todos somos gente pensante y no 
estaremos siendo sus cómplices”.

Finalmente dijo: “la señora 
Águeda, aparte de traicionar los 
principios de los trabajadores, que 
no respeta los acuerdos de índole 
político, no podíamos estar esperando 
nuevas traiciones de otra índole y 
que se nos estuviera utilizando para 
conveniencia personal, lo que rompió 
la unidad y la solidaridad que era 
nuestra línea de acción, así que 
ahora ya contamos con una nueva 
organización y el Frente se diluyó”. 
Finalizó Quintanilla Rentería. 

* Los sindicatos integrantes decidimos por mayoría disolverlo y formar 
una nueva organización, que a partir de la fecha inicia operaciones 
con el nombre de Solidaridad Nayarit 21, A. C, señala José Manuel 

Quintanilla Rentería 

Por Edmundo Virgen

En el gobierno del estado no se ha incurrido 
en despido de trabajadores por el simple hecho 
de que se estén fusionando dependencias, 
pero lo que si se hace es una revisión en lo 
relacionado a las nóminas, todo ello para 
buscar ahorrar recursos pero sin afectar en 
lo más mínimo a los empleados de confianza, 
ya que el próximo año 2016 será un año 
muy difícil y desde ahora ya se empiezan 
a tomar las previsiones más idóneas para 
poder cumplir con los compromisos que la 
administración estatal tiene con los nayaritas.

Lo anterior lo expresó el Secretario General 
de Gobierno, José Espinosa Vargas, quien 
reconoció  que todas estas acciones es 
necesario realizarlas por que el gobierno 
del estado está muy obeso, tiene demasiado 
personal en todas sus áreas y en este sentido, 
se debe ir viendo cómo y dónde hacer los 
ajustes pertinentes, pero sin perjudicar a la 
planta laboral, eso es lo más importante, que 
el personal no resulte afectado por todas estas 
medidas que se están llevando a cabo y que 
son indispensables para poder optimizar los 

No hay despido de trabajadores de confianza 
por fusión de dependencias: Pepe Espinosa

recursos con los que se dispone, ya que los 
compromisos son muchos y debe ajustar 
para todos.

El próximo año, recalcó el funcionario, 

será muy difícil, y por eso es que los 
que tenemos un empleo debemos de 
cuidarlo para conservarlo, puesto que este 
problema ocupacional es a nivel global, 
no es exclusivo del país, ni del estado, y 
surge por complicaciones en la economía 
mundial que a todos nos afecta y una de 
sus primeras repercusiones es la caída 
en la generación de empleos, pero en el 
gobierno del estado se mantendrá toda la 
planta laboral, ningún trabajador resultará 
afectado por las fusiones de dependencias 
que se lleven a cabo y que continuarán 
efectuándose en las diversas áreas.

José Espinosa Vargas añadió, que 
con estas medidas las prestaciones que 
en el mes de diciembre se otorgan a los 
trabajadores están totalmente aseguradas y 
se entregarán en tiempo y forma, tal como 
la marca la ley, concluyó el funcionario.

Por culpa de Águeda Galicia desaparece el 
Frente Único de Trabajadores de Nayarit

A PREGUNTA EXPRESA, 
LA DIPUTADA CARMEN 

SALINAS CONTESTÓ: " NO 
TENGO INICIATIVAS, NO LA 

HAGAN DE PEDO"
- - - - - - -

Con ese "trompabulario"
de doña Carmen me quedo,
pues será cosa de diario
y ahora sí, parafraseando
le diremos: "pues ni pedo".

E P I G R A M A
Por: Igibato
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*  No se le pudo defender a la directora del plantel, los padres de familia 
no permitieron su permanencia, dieron argumentos de manera unánime

*Los recursos ya están en la Tesorería, dijo.
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Sancionado todo aquel que trate 
mal a los alumnos: Abel Isiordia

Los $585 millones de pesos ya están 
empezando a trabajar en obras de interés 

para los tepicenses: González Barrios 
Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El Secretario de Gobierno 
Municipal, Rodrigo González Barrios, 
dio a conocer en entrevista, que el 
alcalde de Tepic, Leopoldo Domínguez 
González, asistió el día de ayer a las 
instalaciones de las Ruinas de Jauja, 
para checar una obra de tres, que 
se realizarán en lo que tiene que ver 
con Arte y Cultura, de hecho informó 
el doctor Polo a las y los ciudadanos 
que los $585 millones de pesos están 
empezando a trabajar prácticamente.

Cabe señalar, dijo el entrevistado, 
que la mayoría de esos recursos 
ya los tiene la Tesorería Municipal, 
faltando solamente otro paquete que 
en el transcurso de la semana ya 
estaría depositado para completar 
dicha cantidad antes mencionada, 
“quiero decirte que las malas lenguas 
ya quieren que esos recursos sean 
aplicados de inmediato en obras 
diversas, pero se les olvida o no saben 
que las obras tienen un proceso de 
licitación, y hay que esperar tiempo 

para saber quién o quienes salieron 
ganadores de éstas”.

Las licitaciones llevan un proceso, 
agregó González Barrios, por lo que 
en este momento nos encontramos en 
ello, ya contamos con la mayoría de los 
recursos, por lo que fundamentalmente 
el ayuntamiento tendrá que cubrir 
legalmente todo este tipo de etapas 
y además las obras de quién les 
corresponda hacerlas, por lo que 
estaremos al pendiente de que quien 
las realice deberá hacerlas como 
obras de calidad y bien hechas.

Manifestando el funcionario, que 

esta administración municipal le esta 
apostando a la Cultura, ya que en 
estas instalaciones de las Ruinas de 
Jauja se pretende edificar un Centro 
de Artes Plásticas, iniciándose una 
primera etapa también en lo que sería 
una Cineteca Municipal, por lo que en 
el siguiente año continuaría la segunda 
y tercera etapa de su construcción, 
ya que estamos hablando para Arte y 
Cultura se estarán destinando poco 
más de 16.4 millones de pesos.

Por último el servidor público 
municipal, indicó, que en las 
instalaciones de la Alameda Central 
se estarán remodelando varias partes 
que ya necesitan una reparación, 
“más no se cortará ningún árbol, 
ni se harán cosas que no debamos 
hacer, solo será una remodelación, 
por lo que no tiene nada que ver con 
destruir, tocar algún árbol ni nada 
de eso, solo se podrá mejorar su 
imagen, ya que es un entorno por 
demás muy bonito y agradable para 
las familias locales y para la gente 
que nos visita”. 

Por: MARIO LUNA

 El director de Jurídico de los 
Servicios de Educación Pública 
en el Estado de Nayarit, Abel 
Isiordia Aquino, fue contundente 
al asegurar, que por mandato 
del propio gobernador, así como 
del titular de estos servicios 
educativos, Héctor López Santiago, 
no se tolerará ni mucho menos 
se permitirá que ningún maestro 
agreda o trate mal a los alumnos, ya 
que de hacerlo así, la normatividad 
es clara y entendible, y se aplicará 
contra quien sea, sancionándolo.

Lo anterior al ser cuestionado 
sobre la exigencia de los padres 

de familia de la escuela primaria, 
Pedro Casas, en donde no se 
permitió la entrada a clases de 
los maestros, en reprobación y 
rechazo de la directora del plantel 

de nombre Rosaura Ramírez 
Tinoco, quien al decir de los 
propios niños y padres de familia, 
así como de algunos de los 
maestros, es que la directora, 
era muy déspota y grosera, con 
toda la comunidad educativa, es 
decir con padres de familia, niños 
y maestros.

Lo que menos se quiere es que 
los niños, lleven las consecuencias, 
de no tener clases, pór ello la 
prioridad es atender en primera 
instancia los reclamos de los 
padres de familia y verificar de 
inmediato el actuar de la directora, 
y de tener testimonios palpables, 
sencillamente se tendrá que actuar 

Por Rafael González Castillo 

Se han respetado las prestaciones 
de las 49 bases del SITEM -Arranca 
construcción del Taller de la Plástica 
Nayarita en Ruinas de Jauja -Se 
invertirán más de 6MDP

Tepic, Nayarit.- En el arranque 
de obra de lo que será el Taller 
de la Plástica Nayarita, en las 
Ruinas de Jauja, Polo Domínguez 
estableció su posición frente a la 
toma de la presidencia municipal 
por parte de afiliados al Sindicato 
de Trabajadores del Estado y 
Municipios, SITEM.

“Ellos pretenden violentar 
este asunto; me parece que hay 
evidentemente una manipulación 
política de este movimiento porque 
no le apuestan a otra cosa más que 
a violentar, a ensuciar, a entorpecer 
este asunto entre el SITEM y el 
Ayuntamiento de Tepic.

“Seguramente, quienes más 
están interesados son aquellos que 
desde hace un año se han dedicado 
a entorpecer, a dificultar que el 
Ayuntamiento avance, que trabaje, 
que dé resultados. Ha habido en 
un año muchas evidencias” declaró 
ante medios de comunicación.

Puntualizó que la Tesorería 
Municipal ha tenido un diálogo 
constante con el SITEM y que se 
han cubierto las prestaciones de 
los 49 trabajadores que cuentan 
con base, como sucede con los 
demás sindicalizados del municipio 
y con los que se está al corriente 
a partir del 17 de septiembre del 
año pasado.

Aclaró que seguirán las 

negociaciones y que se han 
saldado, incluso, prestaciones 
que se dejaron de pagar en la 
administración anterior.

A pregunta expresa, Polo 
Domínguez enfatizó que no habrá 
en ninguna circunstancia el uso de 
la fuerza pública; aunque precisó 
que las negociaciones laborales 
deben llevarse, como lo marca la 
ley, con el sindicato mayoritario.

“La Ley en cualquier dependencia 
pública obliga al titular a negociar 
con el sindicato mayoritario; es más, 
el estatuto jurídico es muy claro 
y dice que no puede haber otro 
sindicato más que el que presente 
la mayoría de las afiliaciones”.

Sobre la obra en las Ruinas 
de Jauja, el presidente capitalino 
informó que se llevará alrededor de 
cuatro meses y que se ejercerán 
más de seis millones de pesos.

“¿Cuál es la intención del 
Ayuntamiento? Primero seguirle 
apostando a la cultura; segundo que 
el Instituto de Arte y Cultura tenga 
un espacio donde desarrollar su 
trabajo, donde cumplir con lo que 
el Ayuntamiento está comprometido 
con la ciudadanía”.

Explicó que se trabajará con 
CONACULTA e INAH para conservar 
y respetar la fachada histórica 
de las ruinas; también anunció 
que este año se arrancará con 
la construcción de una Casa de 
la Cultura para Tepic y la primera 
etapa de una cineteca.

No se utilizará la fuerza 
pública contra SITEM: Polo 

en consecuencia de inmediato 
para que se reanuden las clases.

El diálogo abierto y franco, 
la cordialidad y sobre todo el 
respeto de la planta docente 
hacia los estudiantes, así como 
para los padres de familia y 
mismos maestros, debe de ser 
la formalidad y obligación, de 
no hacerlo sencillamente nada 
tiene que hacer al frente de una 
escuela.

Abel Isiordia Aquino, refirió que 
los padres de familia son muy 

concientes de su actuar y que 
siempre están prestos a apoyar 
acciones en materia educativa, 
por lo que en esta ocasión no será 
la excepción, pero sin embargo 
si en realidad los señalamientos 
son graves, se tendrán que asumir 
posturas también drásticas para 
dar solución a este problema 
de exigencia de salida de esta 
directora por los argumentos que 
se han estado escuchando de 
manera reiterativa por parte de 
los padres y de propios niños, y 
dichas decisiones son para bien 
de la escuela y de los niños. 
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*Con una inversión de 300 mil pesos, se beneficiaron 137 
personas con discapacidad de los municipios de Tepic, Bahía 

de Banderas, Ahuacatlán, Ixtlán del Río, Huajicori, Jala, 
Compostela y San Blas.

*La obra beneficiará a más de 90 mil habitantes de los 
municipios de Tecuala, Acaponeta y Huajicori
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El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda inauguró el Hospital 
Básico Comunitario de Tecuala, 
obra que beneficiará de manera 
directa a más de 90 mil nayaritas 
de los municipios de Acaponeta, 
Huajicori y Tecuala.

Con  una  inve rs ión  de 
aproximadamente 90 millones de 
pesos — aportados por la federación 
y el estado— el nosocomio cuenta 
con 29 camas para hospitalización, 
tres quirófanos de alta tecnología, 
nueve consultorios y áreas de 
toco cirugía, residencia médica, 
servicios generales, urgencias, 
vestíbulo, auxiliares de diagnóstico 
y cuerpo de gobierno.

El mandatario aseguró que 
con esta obra, los habitantes del 
norte del estado no tendrán que 
trasladarse hasta la capital nayarita 
para recibir atención de calidad 
en instalaciones de primer nivel.

"Este hospital ocupaba drenaje, 
agua, banquetas, calles; ocupaba 
lo que no se ve y es caro, esas 
obras no se ven pero se sienten; 
ahí está el Gobierno de la Gente 
resolviendo los problemas del 
pasado. Será, sin duda, para 
quienes lo soliciten, los servicios 
más eficientes, porque el sistema 
de salud se está modernizando y 
le ponemos el corazón por delante, 

La presidenta del Sistema 
DIF Nayarit, Ana Lilia López de 
Sandoval, y el representante de 
la Fundación Banamex, Horacio 
Carrión Rodríguez, entregaron 137 
sillas de ruedas a igual número 
de personas con discapacidad de 
ocho municipios de Nayarit.

En el acto, realizado en el 
Auditorio de la Gente, la titular de 
la asistencia social comentó: “En 
esta ocasión, 113 personas de Tepic 
se beneficiaron con esta entrega, 
en su mayoría jefes y jefas de la 
tercera edad, a quienes se les 
brindan las herramientas para que 
tengan una mejor calidad de vida; 

Inaugura Gobernador Hospital 
Comunitario de Tecuala

Unidos, DIF Nayarit y Fundación 
Banamex entregaron sillas de ruedas

porque nuestra ilusión es tener un 
mejor Nayarit”.

Añadió que con las nuevas áreas 
del hospital podrán atenderse 
y, sobre todo, prevenirse las 
enfermedades, no sólo de los 
habitantes de Tecuala sino de 
quienes viven en los municipios 
de Acaponeta y Huajicori, ya que 
ellos también serán atendidos.

El subdirector de Afiliación 
del Seguro Popular de Nayarit, 
Armando Bañuelos Castañeda, 
destacó que la obra ya había sido 
iniciada hace algunos años por 
administraciones pasadas, pero 
sólo habían realizado los muros 
del hospital.

"Tú haces una casa, la edificas, 
pero aquí habían hecho la pura 
casa, sin las puertas, sin el aire, 

sin el equipamiento, y esto se 
convirtió, con todo lo que se le hizo 
de machuelos, accesos, banquetas, 
agua potable, aire acondicionado, 
equipo y tecnología de primer nivel, 
hacen que ahora sí sea una obra 
digna; esa es la diferencia, ahora 
sí se tiene un lugar para atender 
a la gente con calidad".

Además, por indicaciones del 

Gobernador, el hospital cuenta 
con un espacio amplio  para la 
afiliación al Seguro Popular.

Finamente, Roberto Sandoval 
adelantó que las buenas noticias 
para el sector  Salud continuarán, 
ya que próximamente dará el 
anuncio de un hospital para la 
mujer y, además, se inaugurará el 
Hospital de Santa María del Oro.

estoy agradecida con la Fundación 
Banamex por estas acciones que 
benefician a la sociedad nayarita”.

Mencionó, además, los vehículos 

adaptados que se han entregado 
a los DIF de los municipios de 
Compostela, Acaponeta, Ruiz, 
Amatlán de Cañas, El Nayar y 
Rosamorada, entre otros, además 
de los camiones gratuitos que 
recorren las avenidas principales 
de Tepic con rampas especiales 
para trasladar a personas con 
discapacidad. 

La señora María Guadalupe 
López González, de 65 años de 
edad, luego de recibir este beneficio 
dijo: “La silla de ruedas son mis 
piernas; me siento contenta porque 
esta silla de ruedas está nueva y 

podré moverme más fácilmente; 
mi problema no me impide realizar 
los quehaceres de mi hogar. 

Agradezco a mi Gobernador, me 
siento feliz por este apoyo”.

En su intervención, el director 
Regional de Occidente de Banamex 
expresó el compromiso que esa 
institución bancaria tiene con 
la sociedad nayarita; “con este 
donativo se beneficia, por segunda 
ocasión, a las personas con 
discapacidad en Nayarit”, refirió.

Las 137 personas beneficiadas 
son habitantes de los municipios 
de Tepic, Bahía de Banderas, 
Ahuacatlán, Ixtlán del Río, Huajicori, 
Jala, Compostela y San Blas.
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Y sean de gran beneficio para los campesinos.
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SEDATU brinda orientación a la CNC y 
otras organizaciones: Aguirre Barrón 

Pese al diálogo, continúa 
tomada Presidencia de Tepic

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- El pasado fin de semana se 
llevó a cabo en las instalaciones de la 
CNC, un Foro para la capacitación de 
los campesinos nayaritas con temas 
como; la organización, desarrollo 
personal y liderazgo, desarrollo 
comunitario, vivienda rural, equidad 

y género, innovación y desarrollo 
tecnológico, acto presidido por el 
líder estatal cenecista, Juan Manuel 
Rocha Piedra e inaugurado por el 
Delegado de la SEDATU, Gerardo 
Aguirre Barrón.

Dichos trabajos se desarrollaron 
en varias mesas y talleres en las 

propias instalaciones de esa central 
campesina durante dos días, para 
que los interesados comprendieran 
sobre estos temas que muchos de 
ellos desconocen, afortunadamente 
la dirigencia proporciona estos tipos 
de herramienta en beneficio de los 
campesinos y estén a la vanguardia 
del avance y desarrollo al trabajo 

 El Ayuntamiento de Tepic informa que esta 
noche continúan tomadas las instalaciones de 
la Presidencia Municipal por parte de un grupo 
minoritario de trabajadores encabezados por 
Antonio Bautista, autollamado líder del Sindicato 
de Trabajadores del Estado y Municipios (SITEM).

Esto, pese a intentos reiterados de diálogo 
por parte del regidor Lucio Carrillo (PRD); el 
secretario general del Ayuntamiento, Rodrigo 

González Barrios; y el tesorero municipal, David 
Guerrero Castellón.

Rodrigo González Barrios reiteró que no 
se caerá en provocaciones y mucho menos se 
hará uso de la fuerza pública para desalojar; 
empero, el municipio tomará las acciones legales 
correspondientes a efecto de recuperar sus 
instalaciones con el fin de seguir prestando los 
servicios públicos a la ciudadanía.

en equipo para la sustentabilidad 
económica.

Aguirre Barrón indicó, “existen 
muchos benef ic ios para los 
campesinos como el Programa 
Fomento al Desarrollo Agrario, el 
cual es un recurso que bajan las 
organizaciones campesinas a través 
de la SEDATU, siendo capacitaciones 
que se brindan al capital más 
importante del campo como es el 
capital humano, a las personas 
campesinas, a los jóvenes de los 
diferentes programas no solamente 
de la SEDATU sino también incluido 
SAGARPA, Programas de Créditos 
y de financiamiento para hacer un 

campo más productivo”.

Por últ imo el entrevistado 
manifestó, que asistió a esta reunión 
para informarles a los ahí presentes, 
que es un recurso que puede 
bajar la CNC, al igual que otras 
organizaciones campesinas del 
estado, y este foro lo que busca 
es a través de un pequeño recurso 
que se les otorga a los integrantes 
de esta y otras organizaciones 
campesinas para que conozcan y 
aprendan a aplicarlos en su beneficio 
de los programas que existen, y 
aprovechar los beneficios federales 
que les pueden servir en el campo 
o en sus tierras de cultivo.
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•	 Las	reformas	a	la	Ley	para	la	Prevención	de	la	Obesidad,	
Sobrepeso	y	Trastornos	Alimenticios,	buscan	realizar	acciones	de	

cuidado	y	previsión	en	las	instituciones	educativas.	
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Por convocatoria del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
hombres y mujeres de todas las 
edades —incluso adultos mayores— 
participaron en el paseo ciclista 
Rodada del Progreso, que se realizó 
la tarde de este domingo en el nuevo 
Libramiento Norte de Tepic.

Después de la intensa lluvia 
que se registró al mediodía del 
domingo, docenas de participantes 
llegaron a bordo de sus bicicletas 
a la fuente de la Hermana Agua 
para ser trasladados al poblado de 
San Cayetano, en donde inició el 
recorrido de varios kilómetros por 
esa nueva vía de comunicación.

Fueron alrededor de 500 los 
part icipantes, todos con sus 
respectivas bicicletas. Uno de ellos, 
el señor José Alberto Martínez, 
reconoció la iniciativa del mandatario 
estatal de promover el deporte y la 

Disfrutan Nayaritas Rodada del Progreso
recreación entre las familias nayaritas.

“Está muy bien; nos ayuda a 
la convivencia entre los hijos, 
sobrinos, abuelos y toda la familia. 
Que participen, que se unan a la 
campaña de usar la bicicleta, porque 
nos ayuda en la salud y ayuda al 
medio ambiente”, dijo.

Las mujeres también se hicieron 
presentes en esta convivencia familiar 
y deportiva. Jóvenes, profesionistas 
y amas de casa llegaron hasta el 
Paseo de la Loma a bordo de sus 
bicicletas para participar en este 
recorrido.

La señora Edna Nungaray llegó 
acompañada de su hija, y calificó de 
estupenda la idea de realizar estos 
paseos en bicicleta. “El llamado más 
que nada es familiar para compartir 

con los hijos, esposos, tíos, primos 
y familiares”, mencionó.

La convocatoria del Gobernador 
Roberto Sandoval para convivir este 
domingo en la Rodada del Progreso 
también logró reunir a especialistas 
en el ciclismo profesional y amateur, 
como el joven César Alejandro 
García Guillén.

“Muy a gusto, porque va a ser 
una zona donde vamos a poder 
transitar libremente y a gusto, y 
para que la gente haga un poco de ejercicio en este domingo tan agradable”, expresó.

Entran en vigor reformas para 
disminuir los altos índices de obesidad

Tepic.-Las reformas y adiciones a 
diversos artículos de la Ley para la 
Prevención de la Obesidad, Sobrepeso 
y Trastornos Alimenticios aprobadas 
en el Congreso del Estado, son 
aplicables a partir del domingo 6 
de septiembre del presente año, al 
haber sido publicadas en el Periódico 
Oficial, Órgano del Gobierno del 
Estado de Nayarit.

Con la entrada en vigor de las 
enmiendas a dicho ordenamiento legal, 
se hará efectivo el trabajo coordinado 
entre las autoridades municipales y 
educativas para promover acciones 
que regulen el comercio ambulante 
cercano a las escuelas, a fin de evitar 
en la medida de lo posible la venta 
de comida con bajo valor nutricional. 

En ese sentido, serán los 20 
Ayuntamientos del Estado, en 
los ámbitos de sus respectivas 
competencias y atribuciones, los 
encargados de vigilar la venta de 
alimentos al exterior de las instituciones 
educativas  durante los horarios 
escolares así como en las horas 
próximas a la entrada y salida de 

los planteles.  
Por otro lado, se establece la 

supervisión al interior de los centros 
escolares para evitar la comercialización 
de la denominada comida chatarra, 
indicándose que quienes no atiendan 
tal disposición serán sancionados de 
forma administrativa.

Como parte de una estrategia 
integral, se llevarán a cabo campañas 
contra la obesidad y el sobrepeso 
incluyendo jornadas deportivas, 
conferencias sobre sana alimentación 
así como monitoreo constante de la 
salud de los niños y jóvenes, labor a 
cargo de las dependencias estatales 
e instituciones educativas. 

De esta forma, las diputadas y 
diputados de la Trigésima Primera 
Legislatura, establecen y promueven 
mecanismos para fortalecer los 
hábitos de una sana alimentación, 
contribuyendo al combate directo de los 
problemas de obesidad, sobrepeso 
y trastornos alimenticios, acciones 
que sin duda se verán reflejadas en 
la salud, el bienestar y el desarrollo 
integral de los nayaritas. 



Martes 8 de Septiembre de 2015 Política10

En ocasión del Mes de la Patria, 
el Poder Judicial de Nayarit hizo este 
lunes un público reconocimiento al 
glorioso Ejército mexicano, “institución 
nacida del pueblo, salvaguarda leal 
de sus causas superiores y garante 
de la soberanía nacional”.

El presidente del Tribunal Superior 
de Justicia y el Consejo de la 
Judicatura, magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto, fue el conducto 
para la entrega del reconocimiento 
institucional que se hace “en 
particular a los soldados de la 
República destacamentados en 
la Decimotercera Zona Militar, 
al mando de su comandante, el 
general de brigada Miguel Andrade 
Cisneros”.

Fue el propio comandante 
de la zona militar quien, en el 
acto cívico mensual de las y los 
servidores judiciales, recibió el 

correspondiente testimonio suscrito 
por el pleno del Tribunal Superior 
de Justicia.

En el mencionado acto, previamente 
hizo uso de la palabra el magistrado 
Raúl Gutiérrez Agüero, quien forma 
parte de la Sala Constitucional-
Electoral, y de inicio reiteró el 
reconocimiento del Poder Judicial a 
la labor de nuestras fuerzas armadas.

Asimismo indicó que a raíz de 

la lucha por la independencia han 
progresado las instituciones, derechos 
y garantías de los mexicanos

Ejemplificó que “hoy, a más de 
doscientos años de distancia, la 
impartición de  justicia es sin duda 
de vanguardia, pues se procura 
en todo momento lo más favorable 
para el ciudadano en los términos 
del reformado artículo 1° de la 
Constitución Política de los Estados 

Unidos Mexicanos, con aplicación 
incluso, de tratados internacionales 
que maximizan los derechos de 
las personas”.

El magistrado Gutiérrez Agüero 
puntualizó que “así se actúa en 
este Tribunal nayarita” y agregó 
que de ello “damos cuenta a 
diario todos los jueces de este 
Poder Judicial en las sentencias 
que dictamos, mismas que, como 
derecho de cualquiera de las partes 

contendientes, son susceptibles de 
ser revisadas por un órgano superior, 
local o federal, pero no son la última 
palabra como lo eran los tribunales 
en la época virreinal”.

Finalmente reiteró que “así 
honramos diariamente a los héroes 
que nos dieron Patria: dictando 
sentencias con plena aplicación de 
los principios de independencia, 
imparcialidad, objetividad, certeza, 
legalidad y máxima publicidad”.

En el acto cívico se rindieron 
honores al Lábaro Patrio con la 
participación de la escolta del Poder 
Judicial y la banda de guerra del 43° 
Batallón de Infantería.

El juramento a la Bandera estuvo a 
cargo de Cynthia Joselyne Rodríguez 
Ramírez, mientras que Marycruz 

Estefanía Cárdenas López, María 
Ascensión Espinosa Huerta y Emilio 
Rogelio Esqueda Suárez dieron lectura 
a las efemérides de septiembre; el 
conductor del programa fue Daniel 
Alberto Olmedo Lomelí. Todos ellos 
son integrantes de la ponencia del 
magistrado Gutiérrez Agüero en la 
Sala Constitucional-Electoral. 

Al mencionado acto acudieron, 
además de quienes laboran en órganos 
jurisdiccionales y administrativos del 
Poder Judicial, la licenciada Blanca 
Nieves Esparza García, quien forma 
parte del Consejo Consultivo del 
Consejo de la Judicatura, así como 
estudiantes de la Univer plantel 
Tepic. De igual forma asistió el señor 
Jesús Gutiérrez Romero, padre del 
magistrado Raúl Gutiérrez.

Público	reconocimiento	del	Poder	Judicial	
de	Nayarit	al	glorioso	Ejército	mexicano

*En acto cívico mensual se destacó asimismo el avance en la 
impartición de justicia
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¡Felicidades! 
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Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

Rodeada de amigos y familiares 
nuestra amiga Nena Gutiérrez 
festejó como ella quería y con 

todo vals su cumpleaños número 
50, bendición de ver crecer y 
fortalecida su familia, quien le dio 
todos los cimientos para que así 
mismos formen la de ellos.

En el brindis, sus hijos, como su 

mamá le brindaron unas emotivas 
palabras, calificando a la festejada, 
como una persona apasionada que 
quiere  a la vida y que siempre va 
para adelante, en el que ahora su 
sueño de tener una academia de 

Nena Gutiérrez festeja 
cincuenta años de vida

baile está por cumplirse y muchos 
nuevos proyectos que vienen en 
camino.

Nena es una señora amable que 
cosecha amigos por montones y 
que siempre te brinda una sonrisa, 
sociable y cariñosa, ella recibió 
mucho amor, porque dice una frase 
“Cosecha lo que sembraste”.
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*En coordinación con  Semarnat y Profepa el popular  alcalde de San 
Blas, Hilario Ramírez El Amigo “Layín”,  llevará a cabo la regularización 

de concesiones y posesiones en zonas federales, dando respuesta a 
una demanda de todos los concesionarios y posesionarios de terrenos 

de playa de San Blas.

Impulsa Layín regularización 
de terrenos de zonas de playa
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SAN BLAS NAYARIT.- El 
Presidente Municipal de San 
Blas, Hilario Ramírez  Villanueva 
El Amigo “Layín”, solicitó la 
intervención de la Secretaria 
del Medio Ambiente Recursos 
Naturales y Pesca (SEMARNAT) 
y la Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente 
(PROFEPA) para apoyar a los 
concesionarios y posesionarios 
de terrenos en zonas federales 
para que se lleve a cabo un 
programa de regularización de 
las concesiones y posesiones 
de terrenos ubicados en zonas 
federales de playa , que a través 
del tiempo se fueron otorgando y 
presentan irregularidades en los 
estudios de impacto ambiental o 
cambio de uso de suelo. Lo cual 
motivo que los concesionarios y 
posesionarios fueran notificados 
de la suspensión de obras y multas 
por parte de las dependencias 
federales.

Ante esta situación el Presidente  
Municipal Hilario Ramírez El Amigo 
“Layín” giró instrucciones para que 
se convocara a las autoridades 
involucradas y los concesionarios 
y posesionarios para tener una 

plática que permitiera  llegar 
a acuerdos y avanzar en un 
proceso de regularización que  
no afectara  a nadie, apoyando 
a todos y cada uno de los 
concesionarios y posesionarios a 
lograr regularizar su situación para 
dar cumplimiento con estudios de 
impacto ambiental y cambio de 
uso , dando cumplimiento a  Plan 
de Desarrollo Urbano Municipal.

En su intervención el Amigo 
“Layín “ como llaman al popular 
alcalde de San Blas,  dejó en claro 
ante los cientos de asistentes 
lo siguiente  “ quiero que sepan 
que yo invite a los delegados de 

Profepa y Semant a que hablaran 
con ustedes, son mis amigos 
, pero yo quiero manifestarles 
que estoy con ustedes, quiero 
el desarrollo de San Blas, quiero 
que le vaya bien a su gente y 
nuestros inversionistas,  pero 
también quiero que San Blas 
se conserve y siga siendo el 
lugar que conocemos, tenemos 
que cuidar del medio ambiente 
y tenemos que cumplir la ley” 
señaló.

Acto seguido abrieron el 
micrófono y la señora Laura 

Alatorre mencionó que la 
reunión era ya esperada por los 
concesionarios y posesionarios 
“ nosotros ya esperábamos esta 
reunión, ninguna autoridad había 
querido entrarle a este asunto 
y le reconocemos al alcalde su 
voluntad de trabajar de la mano 
de los prestadores de servicio , 
empresarios , comerciantes y 
concesionarios y posesionarios 
que queremos un San Blas en 
orden y mayor certidumbre jurídica 
que incentive la inversión y el 
desarrollo turístico del puerto.” 
enfatizó.  

En su intervención el delegado 

de Semanat Roberto Rodríguez 
Medrano dio a conocer que la 
Semarnat trabaja para lograr 
la protección, restauración y 
conservación de los ecosistemas 
y recursos naturales,  así 
como los bienes y servicios 
ambientales de México, con el fin 
de propiciar su aprovechamiento 
y desarrollo sustentable. Que 
no es su intención afectar a 
los prestadores de servicios 
turísticos como ramaderos y 
tampoco a los concesionarios, 
“El Presidente de la Republica 
solo quiere que aseguremos 
que se cumpla la ley en materia 
ambiental y logremos asegurar el 
desarrollo sustentable de Nayarit 
y de México” por lo que aseguro 
estaban para ayudar a analizar 
cada caso que se presentara, 
Reconoció al alcalde por dar 
cumplimento a las normas y 
disposiciones en materia ambiental 
y por el trabajo realizado hasta 
la fecha, asegurando con ello la 
conservación y aprovechamiento 
sustentable de los ecosistemas 

y su biodiversidad.
Por su parte el Procurador del 

Medio Ambiente en el Estado Omar 
Cánovas Moreno, menciono que 
darán todas las facilidades para 
que las personas multadas paguen 
lo menos que se pueda según 
la ley y buscar no perjudicar a 
nadie, sino asegurar el desarrollo 

de Nayarit y de San Blas. “El 
Gobierno Federal  a través de 
la Profepa busca  atender y 
controlar el creciente deterioro 
ambiental en México, no tan sólo 

en sus ciudades, sino también 
en sus bosques, selvas, costas 
y desiertos. San Blas no puede 
ser la excepción” señaló.

Para culminar Hilario Ramírez El 
Amigo Layín invitó a los presentes 
a seguir invirtiendo en San Blas 
“San Blas es tierra fértil para 
las inversiones y la generación 
de empleos, existe certidumbre 
jurídica y daremos cumplimiento 
al Plan Municipal de Desarrollo. 
Voy a poner a su disposición a 
dos especialistas para que les 
den consultoría este mes con 

la finalidad de que no gasten. 
Todos los trámites que tengan que 
realizar en el Ayuntamiento de 
San Blas no tendrán ningún costo  
y contaran con todo mi respaldo 
para lograr su regularización. 
Queremos que se queden en San 
Blas y le sigan apostando a este 
tesoro de México y del mundo, 

estén seguros de que San Blas 
es la casa de todos y vamos a 
asegurarnos de que su casa sea 
un lugar de oportunidades, pero 
de forma sustentable” finalizó.
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Tuxpan
Este pasado domingo el Licenciado Raúl 
Mejía convivió con habitantes de Tuxpan

Redacción

T u x p a n , 
N a y a r i t . - 
Habitantes de 
todos los ejidos 
y colonias de 
T u x p a n  s e 
dieron cita este 
pasado domingo 
en e l  casino 
e j ida l ,  donde 
convivieron con 
el ex Senador 
de la República, 
Licenciado en 
Economía Raúl 
Mejía González, 
quien se hizo acompañar por conocidos 
políticos naturales, campesinos y reconocidos 
dirigentes de la municipalidad, estando entre 
ellos el prestigiado médico de Tuxpan David 
Fajardo Pérez, amigo entrañable de toda la 
vida del distinguido político Nayarita.

Aunque no se dijo nada al respecto, 
todo parece indicar que el ex Senador de la 
República Raúl Mejía González, si va a buscar 
ser candidato por el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) a la gubernatura por nuestro 
estado; candidatura que la tiene muy bien 
ganada, expresaron sus muchos simpatizantes 
y seguidores, quienes le atribuyen este gran 
logro al ex Senador Mejía González, por sus 
muchos años de militancia en el tricolor, por 
su lealtad y por sus cargos políticos como de 
servidor público muy bien desempeñados. 

Con el economista van tres importantes 

políticos Nayaritas que han visitado la 
localidad de Tuxpan en estos últimos días, 
al parecer estos buscan fortalecer sus 
estructuras políticas, siendo la primera en 
visitar la localidad la Senadora Margarita 
Flores Sánchez, quien cuenta con todo el 
respaldo del comité directivo municipal priista 
y de los COPADES; enseguida el empresario 
Antonio Echevarría García, quien la semana 
pasada hizo entrega en la plaza principal de 
sillas de ruedas, muletas, bastones, mochilas 
escolares, así como de otros apoyos a un buen 
número de familias de este municipio, donde 
vimos como activos coordinadores del grupo 
político del mencionado empresario Nayarita, 
al profesor David Estrada Cervantes y al ex 
diputado local Antonio Serrano Guzmán. 

En los próximos días es muy posible que 
el presidente municipal de San Blas Hilario 
Ramírez Villanueva, el famoso Layín, -quien 
por cierto ya estuvo recientemente en la 

Ya están listos los tres primeros equipos para los play off

El cuarto boleto está por definirse entre Paso Real del Bejuco y Unión de 
Corrientes, este último depende de sí mismo para calificar pues tiene dos 
juegos pendientes; ganando uno y obteniendo una diferencia de 2 carreras 
a favor calificaría a la fiesta grande de esta LIGA MUNICIPAL DE BÉISBOL 
PRIMERA FUERZA. 

FOTOCOMENTARIO 
DE RUIZ, NAYARIT
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localidad de Las Haciendas- visite ésta cabecera 
municipal. Así nos lo hizo saber Estelita, una 

conocida comunicóloga del paradisiaco puerto 
de San Blas. Hasta la próxima. 

En la fotografía aparecen de izquierda a 
derecha la señora Lorena Zepeda de Abud, en 
seguida el Ingeniero Víctor Abud Pérez Presidente 
municipal de Ruiz Nayarit y por último al también 
Nayarita Juan José Guerra Abud, quien fuera 
recientemente nombrado por el Presidente de la 
República Enrique Peña Nieto, como Embajador 
de México en Italia. 

¡Enhorabuena! Y hasta la próxima.
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Movimiento Ciudadano 
busca un buen candidato a 
la presidencia municipal

¿Qué es lo que extrañas de tu 
municipio en los festejos patrios?

Martes 8 de Septiembre de 2015• www.genteypoder.com • No.  1779Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Hartos 
de los políticos tradicionales, el 
partido de Movimiento Ciudadano 
continua con la búsqueda de un 
candidato fuera de la rutina normal 
que satisfaga las necesidades de 
los votantes, que no saqueen las 
arcas municipales y que después 
dejen abandonado a los ciudadanos, 
por ese detalle andan en busca de 
un sólido y  buen elemento.

Según la opinión popular el ex 
regidor panista Alfredo Machuca, 
llena el perfil adecuado porque es un 
convencido de que el gobierno debe 

de trabajar para el pueblo, además 
tiene la experiencia necesaria para 
hacer un buen papel en el entorno 
además tiene ganas y espíritu de 
servicio, falta conocer si acepta la 
propuesta de Movimiento Ciudadano.

Además conoce la problemática 
que actualmente vive su municipio, 
sabe que la economía familiar se 
encuentra estancada y en el campo 
el ejido ha sido abandonado por los 
gobiernos y desde hace muchos 
años no recibe insumos incluso 
en la actualidad el campo es un 
verdadero desastre, la gente lo está 
pidiendo no quieren como alcalde  
marionetas.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Festeja en 
grande su onomástico el licenciado 
David Salas García, un personaje 
bastante querido en toda la zona 
sur del estado e integrante de una 
de las familias más conectados, el 
pasado lunes 7 de septiembre al lado 
de su inseparable esposa e hijos, 
así como de grandes amigos en 
una finca de su propiedad ubicado 
en estratégico lugar.

La cita fue por la tarde a partir 
de la dos de la tarde los invitados 
arribaron a la escena de la convivencia, 
ahí los presentes degustaron una 
exquisita variedad  de alimentos y 
bebidas, mientras se departía el pan 

y la sal, conforme arribaban al sitio 
los invitados aprovechaban para 
saludar a licenciado David Salas 
García, deseándole los 
mejores parabienes.

Quienes estuvieron 
presentes en este gran 
conviv io,  tuvieron 
la oportunidad de 
entablar diálogos con 
temas políticos con 
el anfitrión, con el 
objetivo principal de 
ampliar la amistad entre 
todos y al despedirse 
e s t r e c h a b a n  s u 
mano con quien con 
responsabilidad asume 
sus compromisos 

contraídos, cabe hacer mención 
que el escenario de la convivencia 
era bastante confortable.

Por Jorge Mendivil “Ligáis”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Los 
festejos patrios son un espacio en 
que los ixtlense que se encuentran 
lejos de su tierra y que desde lejos 
los recuerdos y las añoranzas se 
hacen más fuertes y palpitantes, 
cada 15 de Septiembre día en que 

se conmemora la Independencia y 
se festeja con desfiles cívicos y  se 
toman las calles de la cabecera para 
hacer fiesta.

Además es una fecha de nostalgia 
en que se mezclan los recuerdos, 
las vivencias, los sabores y sonidos 
que marcaron su existencia, por eso 

le preguntamos a varios paisanos 
radicados en el vecino país del 
norte, que es lo que extrañan de su 
municipio, que pese a sus contrastes 
e injusticias, se les enseñó a quererlo, 
hay incluso dicen dos clases de 
Ixtlecos, los que se van y los que 
se quedan.

Varios de los encuestados 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El líder local 
David Alvarado Camarena, encabeza  
movimiento regenerador político en 
este municipio y puntea preferencias 
electorales para los próximos 
comicios locales, actualmente es 
el presidenciable más conocido y 

popular, el que más atrae en estos 
momentos la mayor intención del voto 
a nivel cabecera municipal.

 
Se ha vuelto un personaje positivo, 

limpio y sensible, con una imagen 
que supera a los pretensos del PRI, 
aunque  no dejan de existir opiniones 
negativas en los distintos escenarios 

hipotéticos entre las pirañitas políticas 
locales, pero según encuesta supera 
los supera con varios puntos en la 
medición del gusto popular incluso 
el voto duro del PRI, ve con buenos 
ojos su protagonismo.

Hay que mencionar que David 
Alvarado, no ha manifestado intención 

de candidatearse, incluso solo se  le 
ve en reuniones familiares, es un 
político  que promueve lo familiar, le 
gusta que las familias tengan buena 
vida económica, será por eso que 
la gente piensa en él para ser el 
próximo alcalde,  habrá que esperar 
para conocer sus sentimientos en 
este aspecto.

Festeja a lo grande su onomástico 
el licenciado David Salas García
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comentaron quizás con un poco 
de sorna lo que extrañaban de su 
municipio, las ‘pedas’ y el fuerte 
olor a orín por la madrugada y todos 
los olores de los puestos de comida 

encimados arriba de la plaza principal, 
donde no se puede dar vueltas para 
realizar la guerra de los cascarones, 
las mujeres por y lados y los hombres 
por el otro lado. 

David Alvarado pinta para estar en los próximos 
comicios locales como sólido candidato a la alcaldía
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- En el medio 
día de este lunes 7 de 
septiembre del año en curso, 
fue inaugurado el nuevo 
hospital básico comunitario 
de este municipio con la 
presencia del  gobernador 
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda y el presidente 
municipal Lucio Santana 
Zúñiga, acompañado de su 
señora esposa y presidenta 
del DIF local, Sandra Partida 
de Santana.

De igual manera el director 
de los servicios de salud en 
Nayarit Pavel Plata Jarero, 
el diputado santiaguense 
Benny Ramírez, el presidente 
municipal de Rosamorada 

Tomás Cervantes de Dios, 
el primer edil de Acaponeta 
Malaquías Aguiar Flores, 

El cuerpo de regidores 
del XXXV1 Ayuntamiento 
municipal los incansables 

directores Humberto Filippini, 
de catastro local, Ampelio 
González de obras públicas, 

“Hechos son Amores” hoy entregamos el hospital 
comunitario de Tecuala: Roberto Sandoval

de registro civi l  Víctor 
Alcaraz, Jesús Sánchez 
el “profe Tibi”  sub- de 
Oromapas, Felipe Huerta,  
de conciliación, Francisco 
López Melin, de Coplademun, 
Mirna Guadalupe Cabuto de 
eventos cívicos, Efraín kichik 
de turismo,  el responsable  
de las finanzas municipales 
Juan Díaz García, los doctores 
Ramsés y José Luis Alonso 
de salud municipal, el director 
del hospital integral Rafael 
Orozco, el  director de 
seguridad pública municipal 
Alfredo Arellano Núñez y  la 
líder de la CNOP MUNICIPAL 
Dorita Partida,  y muchos más.

En esta gran apertura del 
nuevo HOSPITAL BÁSICO 

Continúa Pag. 17
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COMUNITARIO, al tomar el 
micrófono el presidente Lucio 
Santana dio la bienvenida 
al mandatario estatal y 
agradeció todo el apoyo 

para Tecuala que se 
le ha brindado en esta 
administración estatal 
con las diferentes 
obras que en la 
actualidad se están 
llevando a cabo  y  
recalcó: Roberto, la 
gente de Tecuala te 
quiere y te aprecia 
y en mi persona 
representat iva te 
digo otra vez gracias 
por preocuparte por 
Tecuala, y bienvenido 

a esta tu casa”.
En  su  mensa je  e l 

gobernador les dijo a los 
tecualenses: “hechos son 
amores hoy entregamos  

el hospital comunitario de 
Tecuala, que cuenta con 
sala de toco cirugía, salas de 
operación, salas de urgencias, 
salas de hospitalización, salas 

de espera, consultorios 
de medicina integral, 
laboratorios rayos X, 
por esto y más; felicito 
al pueblo de Tecuala, 
porque unidos estamos 
trabajando por una mejor 
calidad de vida para 
las familias de Nayarit” 
enseguida se corrió la 
cortinilla develando la 
placa y quedando así 
inaugurado el hospital 
básico comunitario de 
Tecuala.

Tecuala 17
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Malaquías Aguiar entrega paquetes 
escolares a hijos de personal sindicalizado

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- El H. XL Ayuntamiento 
de Acaponeta que preside Malaquías 
Aguiar Flores, acompañado por la Síndica 
Municipal Profa. Celia Villela Ruiz, los 
regidores; Socorro Villa Flores, Rigoberto 
Villa Hernández, Ricardo Ochoa Parra, el 
responsable de finanzas en el municipio 

C. Luis Mario Espinosa González, los 
dirigentes de las agrupaciones sindicales 
del Sutsem y Sitem, respectivamente 
Hildeliza Mejía Curiel e Ignacio Madera 
Noriega,  así como los hijos beneficiados 
de los trabajadores del ayuntamiento 
afiliados a estas centrales, estuvieron 
presentes en la ceremonia de entrega 
de útiles escolares.

Fueron 43 paquetes escolares para 
alumnos de nivel primaria y secundaria que 
recibieron este apoyo educativo, que viene 
a contribuir en el desarrollo  y economía 
de las familias del personal sindicalizado, 
por lo que la autoridad municipal cumple 
en lo establecido en el convenio laboral 
con este sector de trabajadores. 

El tesorero municipal Luis Mario 

Se intensifica el huracán “Linda” 
dejará lluvias en la zona norte

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- El huracán 
“Linda”, el décimo segundo de la 
temporada en el Océano Pacífico 
se intensificó en las últimas horas 
y se elevó a huracán categoría 
2 y se espera que ayer lunes 7 
de septiembre por la tarde, se 
haya catalogado ya como de 
categoría 3.
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Espinosa, señaló que a pesar de las 
carencias económicas del Ayuntamiento de 
Acaponeta, se ha cumplido en cada acuerdo 
establecido con ambas agrupaciones 
sindicales. 

Por su parte Hildeliza Mejía Curiel 
dirigente de la sección VIII del Sutsem 
agradeció la buena disposición y 
cumplimiento por parte del alcalde 
municipal y con el apoyo del cuerpo de 
cabildo, reconoció que se están respetando 
lo establecido en el convenio laboral, 
siendo uno de los municipios de la entidad 
que con hechos da seguimiento a sus  
acciones.  (DCSM)

Afortunadamente el meteoro va 
corriendo paralelo a la península 
de Baja California y se aleja de 
costas nayaritas, pronosticando el 

Servicio Meteorológico Nacional 
que para el fin de semana se interne 
en mar adentro donde habrá de 
convertirse en depresión tropical 
y posteriormente desaparecer.

Por lo pronto y a las 10 horas 
del lunes, la Comisión Nacional 
del Agua, comunicó que “Linda” 
se hallaba a 187 km al suroeste 
de Isla Socorro, Col. y a 630 km 
al sur-suroeste de Los Cabos, 
B.C.S.; desplazándose a 22 
kilómetros por hora con rumbo 
al noroeste y llevando vientos 
sostenidos de 155 kilómetros 
por hora y rachas de 195, lo que 
provocará lluvias muy fuertes 
en Baja California Sur, Sinaloa, 
Nayarit, Jalisco y Archipiélago 
de Revillagigedo, Col., lluvias 
fuertes en Colima y menores en 

Baja California.
Como siempre en estos casos, 

la Dirección de Protección Civil 
Municipal a cargo del C. Germán 

Alaníz Quiñones, recomienda 
extremar precauciones a la 
población en general de Acaponeta 
y de la zona norte del Estado, 
incluyendo a los pobladores del 
sur de Sinaloa, por la intensidad 
de las lluvias, el viento y el oleaje, 
en el caso de la navegación 
marítima, así como  atender las 
recomendaciones emitidas por las 

autoridades del Sistema Nacional 
de Protección Civil. (DCSM)
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Gobierno de Acaponeta inicia los 
festejos de la Independencia de México

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- El Presidente 
Municipal de Acaponeta, C. 
Malaquías Aguiar Flores encabezó 
el acto cívico en el inicio de los 
festejos del 205 aniversario de la 
Independencia de México; acto 

realizado dentro del programa 
“Lunes Cívico” que realiza el H. XL 
Ayuntamiento de Acaponeta a través 
de la Coordinación de Educación, 
Festejos Cívicos  y Recreación, a 
cargo del Prof. José Inés Guillén 
Mayorquín. 

Con la presencia de la síndica 

municipal profesora María Celia 
Villela Ruiz, cuerpo de regidores, 
Gerónimo Cosío Orozco, Secretario 
de Gobierno en Acaponeta, 
directores y personal de las diversas 
dependencias del Ayuntamiento en 
el municipio, se llevó a cabo esta 
actividad en el patio central del 

Palacio Municipal. 
Correspondió a personal de la 

oficina de enlace con la Secretaría 
de Relaciones Exteriores, organizar 
la ceremonia, quienes de manera 
acertada condujeron el programa 
cívico, con la participación de 
la escolta y banda de guerra 

de la escuela secundaria “José 
Vasconcelos”, además de los 
elementos de Seguridad Pública, 
quienes desde hace semanas 
practican lo que llaman “instrucción 
de orden cerrado”. 

En su mensaje profesor Héctor 
Manuel Contreras Valdez, encargado 
de la Oficina de enlace de la 
S.R.E. señaló que la historia de 
México a través de sus diferentes 
acontecimientos de luchas sociales, 
nos ha dado una identidad a los 
mexicanos a quienes nos llena 
de orgullo ser parte de este país. 

Además agregó que septiembre 
es un mes donde celebramos 
diversos acontecimientos como la 
defensa del Castillo de Chapultepec, 
en la gesta heroica de los Niños 
Héroes, sucedido en el año de 1847. 
También recordó  la noche del 15 
de septiembre de 1810 cuando 
el párroco Don Miguel Hidalgo y 
Costilla dio el grito de Independencia 
y todos los mexicanos celebramos 
el heroísmo de todos los que 
lucharon por la libertad de nuestro 
país, acción que sucedió 11 años 
después con la entrada triunfal 

a México del Ejército Trigarante 
encabezado por Agustín Iturbide 
y Vicente Guerrero, liberándose 
del yugo español.  

También Contreras Valdez 
manifestó que el próximo 17 
de septiembre la administración 
municipal que preside Malaquías 

Aguiar Flores cumple su primer año, 
asumiendo su compromiso de retos 
y proyectos y dar certeza a una 
sociedad demandante; señalando 
que la mística de un servidor 
público debe estar enfocada a la 
institucionalidad, lealtad y acción 
de servir para tener un municipio 
con mejores resultados. (DCSM)
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Culminan trabajos de pintura en 
la dirección de seguridad pública

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Con el propósito 
de ofrecer mejores instalaciones 
y la condición de tener en buen 
estado los separos preventivos de 
la Dirección de  Seguridad Pública,  
el H. XL Ayuntamiento de Acaponeta 
que preside Malaquías Aguiar Flores 
a través de la Dirección de Obras 

Públicas, que dirige el Ing. Adrián 
Humberto Rodríguez Cedano, que 
con su brigada de pintura bajo la 
coordinación de Luis Ríos Tirado, 
durante varios días estuvieron 
realizando acciones de mejoramiento  
en el interior y exterior del  inmueble. 

Uno de los compromisos de la 
actual administración es mejorar la 
Seguridad Pública en todo el municipio; 

tarea que se ha cumplido debido a 
la buena coordinación que existe 
entre el gobierno estatal y municipal 
con resultados favorables para la 
sociedad acaponetense. 

De esta manera el primer edil 
responde  a una de las necesidades 
sociales que tiene la ciudad y cumplir 
con las normativas que señala la 
Comisión de los Derechos Humanos, 
de mantener en condiciones de 
dignidad el penal municipal. Con 
este hecho la autoridad en Acaponeta 
continua trabajando para que la cárcel 
municipal sea un espacio digno, con 
las medidas de seguridad e higiene 
para los reclusos que de manera 

constante reciben visitas de sus 
familiares y esperan se cumpla su 

condena o se avance en sus trámites 
judiciales. (DCSM)
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Compostela, Nayarit.- Por Donkey—Como 
cada primer lunes del mes, se celebró el acto 
cívico de Honores a la Bandera en la explanada 
de la Presidencia Municipal, enmarcado en 
los festejos de las fiestas patrias, en cuyo 
evento organizado por la directora del Instituto 
Compostelense, Aida Cristina García Ocaranza 
y personal del área de comunicación social, 
la Alcaldesa de Compostela Alicia Monroy 

Lizola, convocó a su equipo de colaboradores 
a intensificar su trabajo para entregar buenos 
resultados a la ciudadanía.

.Tras encabezar la ceremonia cívica, 
en la que también se hizo acompañar por 
miembros de su cabildo y funcionarios de su 

 Convoca Alcaldesa a sus colaboradores a intensificar 
su trabajo para cumplirle a la ciudadanía

Día de intensa lluvia en esta capital 
donde no cambia nada; el río Mololoa sigue 
contaminado, el jardín san Román pasó a 
mejor vida para que levantaran un mugrero de 
estacionamiento; a La Loma no le regresaron 
su hermoso kiosco; los dos estadios ni pensar 
que los vuelvan a construir;  cuando menos 
cuatro políticos gargantas ya andan buscando 
la gubernatura y lo que menos les interesa 
es cumplir sus actuales encomiendas; o sea 
que no pasa nada, todo se resuelve a favor 
o en contra, pero se resuelve, dijera el Rey 
David. Pues nada, lo que estos días trajeron 
es la vieja práctica de la rumorología: a partir 
de este lunes cierran palacio de gobierno; 
Roberto dura cinco años como gobernador 
para empatar Nayarit con las elecciones 
federales; pero lo único cierto es la excelente 
seguridad de que gozamos gracias al Fiscal 
Edgar Veitia, a quien para variar ya lo ven 
tomando protesta en un cargo igual, el 4 de 
octubre próximo en el Estado de Nuevo León. 
Tan tan por ese lado…

 Y lo que son las cosas, el diputado local 
priista, antes perredista, Martín González 
Cosío, con una invitación de lujo, anuncia su 
primer informe de actividades para el próximo 
13 de septiembre, zona centro de la ciudad 
de Las Gardenias. ¿Cuánto cree que le haya 
salido la bellísima impresión a este legislador 
que nunca se encuentra en su oficina para 
que no lo molesten los menesterosos de los 
municipios de Acaponeta y Huajicori?. Por 
aquellos lares todo mundo sabe que Martin 
quiere ser presidente municipal de Acaponeta, 
cargo al que también aspira el delegado de 
la secretaría del trabajo y previsión social, 
Carlos Rubén López Dado, mismo que anda 
llorando porque ha gastado mucho en el 
accidente de su hijo mayor. Pero Martincho 
en esta ocasión pasó la charola con sus 
amigos ganaderos, los cuales le regalaron 
15 vacas gordas, no se sabe si robadas, para 

que las haga birria y así pueda alimentar a 
cuando menos 10 mil invitados del distrito 
que regentea, el número 18, aunque por ahí 
se dice que a los que vienen de la capital les 
dará un trato preferente, con bebidas finas 
y camarones de las granjas de Mario Marín 
y Efraín “Gallo” Arellano. 

Martincillo con su primer informe como 
diputado local, prácticamente arranca la carrera 
por la alcaldía de Acaponeta, sin embargo, 
se espera que López Dado también acelere 
motores y la cosa se ponga interesante, 
pues por el lado del PRD, los encuerdadores 
andan encilindrando al Dr. Saulo, para que 
busque por tercera ocasión la presidencia 
municipal… Le dan su mano de tonchi a 
palacio de gobierno, mientras que por el lado 
de la presidencia municipal de Tepic, el Gordo 
Bautista del SITEN, tomó ayer el edificio del 
ayuntamiento, y aunque no faltó quien temiera 
un enfrentamiento con los trabajadores del 
SUTSEM, la sangre no llegó al río. 

La verdad no sé a qué horas Polo Domínguez 
enfrentó las exigencias del SITEN, para que 
soltaran a la borracha, pero aprovechó el 
momento para reunirse por la mañana en 
el café Chilindrón de su secretario Rodrigo 
González Barrios y más tarde, gente de 
su gabinete como Javier González Olvera, 
encabezó otra asamblea en el Real de Don 
Juan, en petit comité, Pero también por la 
mañana, el Fray se vistió de gala con la 
presencia de personalidades distinguidas 
como Pepe Espinoza, el cual presentó a 
los medios, a un científico mexicano que 
descubrió la manera de generar energía por 
medio de insectos.

PALESTRAZO: Mario Pacheco Ventura, 
titular de la Contraloría Estatal, sigue esperando 
las pruebas que involucren al Kenyi Peña, 
encargado del Tribunal de Conciliación y 
Arbitraje, en el delito de falsificación de 
documentos oficiales; yo ya investigué y no 
hay nada; pero, en fin. 

Por Gilberto 
Cervantes 

Rivera, poeta 
de CucharasPALESTRA

gabinete, así como por integrantes del Club 
Nuevo Amanecer conformado por jóvenes de 
la tercera edad, a quienes se les entregó su 
merecido reconocimiento por obtener el primer 
lugar estatal durante su participación en el 13° 
encuentro deportivo y cultural del INAPAM 
celebrado en la ciudad de Tepic, la Alcaldesa 
de Compostela, Alicia Monroy Lizola, distinguió 
también Café Camila, cuya marca propiedad 
del mini empresario  Genaro Pelayo, ha sido 
galardonada  a nivel nacional e internacional 
por su calidad y sabor.

.Monroy Lizola felicitó al Club Nuevo Amanecer 
por ser mujeres y hombres que buscan mejorar 
su calidad de vida a través del deporte y la 
cultura—son ejemplo para todos y confiamos 
que al participar en los juegos nacionales se 
traerán también el primer lugar porque son 
personas de retos y que saben trabajar en equipo 
al lado de sus autoridades, por ello cuentan 
con nuestro apoyo y reconocimiento, preciso

En su mensaje, y en el marco del inicio de 
las Fiestas Patrias, Monroy Lizola resaltó que la 
celebración de los 205 años de la Independencia 
nacional es motivo de reflexión para todos los 
ciudadanos, de rescatar y fortalecer los valores 

y principios en la familia, de propiciar la unidad,  
participación  y compromiso ciudadano para 
garantizar la equidad y justicia social en el país.

“hacer la parte que nos corresponde es 
nuestro compromiso como ciudadanos -añadió 
la Alcaldesa—para garantizarles a nuestros 

niños y jóvenes un mejor y próspero futuro; 
para garantizarle un país más justo y limpio 
de adiciones o delincuencia; por tanto, todos 
debemos asumir el compromiso y hacer la parte 
que nos toca para ofrecerles un futuro más 
alentador y lleno de perspectivas”, aseguró.
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No hay causa, motivo, ni pretexto, para atender 
y apoyar a quienes lo necesitan: Cortéz García 
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Raúl Mejía  se reúne con líderes y exlíderes 
de diferentes colonias de la capital nayarita.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “No hay ninguna causa, 
motivo o pretexto, para no atender 
y apoyar a quienes lo necesitan, 
siempre debió ser así a lo largo de 
la historia, sin embargo algunos 
actores políticos de los tres órdenes 
de gobierno no lo entendieron 
en su momento, es decir, con su 
responsabilidad y eso es lo que 
ocasionó el rezago y el atraso tanto 
de los sectores productivos, como 
de los grupos vulnerables”. Aseveró 
el dirigente de la Central Campesina 
Independiente (CCI) en Nayarit,  
José Antonio Cortéz García.

“Ya basta, de que siempre sea 
el campo y los que menos tienen 
los que tengan que esperar a que 

haya mejores condiciones o que se 
destinen más recursos para poder 
apoyarlos, ese cuento tan llevado 
y traído ya nadie se los cree, por lo 
que se deben de ejercer las acciones 
necesarias para que el campo, los 
campesinos y los grupos sociales 
con mayor necesidad tengan apoyos 
reales que les permitan continuar 
con sus actividades productivas 
y a la vez les permita una mejor 
calidad de vida”.

Antonio Cortéz, reiteró: “nosotros 
seguimos trabajando sin descanso y 
hemos obtenido buenos resultados; en 
el 2014 entregamos 14 paquetes de 
materiales para la auto construcción 
en Santiago Ixcuintla, así como 10 en 
el Papalote, 10 en La Higueras, 10 en 
Jesús María Cortes y 17 en Salvador 

Allende, municipio de Tepic, por un 
monto de 15 mil pesos, en beneficio 
de igual número de familias, lo cual 
les permitió mejorar sus viviendas 
y con ello aumentar su patrimonio”.

El presidente de la CCI mencionó 
que durante este 2015 se entregaron 
78 acciones de vivienda, de 20 mil 
pesos cada una, en el municipio 
de Rosamorada, en Cofradía de 
Coyutlán, 13; en el Ejido la Loma, 
2;  El 80, 1; Paramita, 11; San Diego 
del Naranjo, 9; San Juan Bautista, 
1; Las Labores, 8; Mayorquín, 10; 
San Andrés, 9. Y en San Andrés, 
municipio de Tepic, 11, todo esto es 
a fondo perdido, por lo que el apoyo 
es íntegro para los beneficiados, 
con estos programas gestionados 
por la CCI”. Concluyó.

Por: Lorena Meza

El pasado Sábado, líderes y 
exlíderes se reunieron a desayunar 
en la colonia dos de agosto, evento 
en el que invitado especial fue el Lic. 
Raúl Mejía.

La bienvenida estuvo a cargo del 
expresidente de acción ciudadana 
de dicha colonia, Adrián Solís; Es 
un gusto muy grande poder ver a 
tanto presidente de acción ciudadana 
actuales y salientes juntos, de 
más de 15 colonias,  hace ya unos 
meses que cumplimos con nuestro 
cargo  como presidentes de acción 
ciudadana,  de diferentes colonias del 
municipio, como la 12 de Diciembre, 
gobernadores, Benito Juárez, Oriental, 
aunque ya nos habíamos reunido 
en otras ocasiones,  hoy venimos 
a refrendar que  somos personas 
que  nos gusta seguir participando 
y contribuir al desarrollo de nuestras 
colonias y municipios.

El motivo principal es saludar de 
manera muy afectuosa a una persona 
que hoy nos acompaña, una persona 

seria y de trabajo, fue presidente 
municipal de Tepic, Diputado Local, 
Diputado Federal,  Senador de la 
Republica, y diversos cargos que 
ha venido desempeñando a lo largo 
de su trayectoria de una manera 
comprometida y seria.

 Reconozco y le doy la bienvenida a 
esta colonia, Dos de Agosto a nuestro 
amigo Raúl Mejía, la trayectoria de  
trabajo político que usted ha venido 
desempeñando, de la cual, nos llama 
la atención por la seriedad con la que 
usted se dirige  y que ha contribuido 
al desarrollo y las causas del pueblo, 
decirle que  los presidentes salientes, 
los actuales y las personas que hoy 
nos encontramos aquí, estamos listos 

para seguir trabajando, contribuyendo 
y aportando lo que nos corresponde 
para el desarrollo de nuestro estado, 
muchas gracias por aceptar la 
invitación y gracias por visitarnos en 
la colonia Dos de Agosto, esperemos 
que no sea la última vez.  Estamos 
a la orden. Afirmó 

En cordial convivencia los líderes 
naturales saludaron a Raúl Mejía, 
personas como Don Antonio Agosto, 
quien personalmente se manifestó 
congratulado.

Es de resaltar que Raúl Mejía 
escuchó personalmente a cada uno 
de los líderes, quienes le expusieron 
sus proyectos.

Por Oscar Verdín Camacho 

A finales de julio del 2013, Carlos 
Efraín Torres Estrada fue pintado 
como la “bestia humana”. 

El calificativo no era para menos 
si se atiene a un informe de la 
Fiscalía General del Estado (FGE): 
una noche de domingo en la zona 
conocida como La Aguacatera, 
cerca de las colonias Lomas de 
la Laguna y Venceremos, se decía 
que cometió la violación en agravio 
de una adolescente de 14 años 
de edad y con un embarazo de 
varios meses.

Pero unos días después, al 
quedar a disposición del Juzgado 
Segundo Penal, Torres Estrada 

negó la acusación. Añadió que la 
denunciante había sido su novia, 
que no era el padre del bebé que 
esperaba y que si bien existió 
relación íntima aquella noche, no 
fue con violencia. También ofreció 
como prueba mensajes de celular 
y fotografías que ella le enviaba, 
animándolo a buscarla. 

El caso es que el pasado dos 
de julio, el Juzgado Segundo Penal 
dictó sentencia a favor de Carlos 
Efraín Torres, precisando que no 
existieron elementos suficientes para 
acreditar la violación, por lo que se 
ordenó su libertad, aunque para ello 
tuvieron que pasar prácticamente 
dos años desde su detención. 

Juez decreta inocencia 
de Carlos; no se acreditó 
violación a embarazada

* Transcurrieron dos años para que 
Carlos Efraín Torres fuera absuelto de la 

acusación que pesaba en su contra.

*Debido a que algunos actores políticos de los 3 órdenes 
de gobierno, cuando ostentaban su encargo, no cumplieron 

cabalmente.
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Despojó a taxista de sus 
ventas; luego fue apañado

Por Germán Almanza

Elementos de la Policía Nayarit 
División Investigaciones, adscritos 
al municipio de Tecuala, Nayarit, 
arribaron al Centro de Salud de 
dicho lugar, donde tuvieron a 
la vista a una menor de 7 años 
de edad, originaria y vecina del 
Novillero, municipio de Tecuala, 
y quien presenta una herida 
superficial en región parietal 
derecha de 5 centímetros de 
largo, producida por proyectil 

de aire comprimido.

Sobre los hechos se conoce 
que, la tarde de este domingo, 
cuando la menor lesionada se 
encontraba jugando en compañía 
de otra niña, siendo esta última 
quien tomó un rifle de aire de 
copitas (o diábolos), accionándolo 
por accidente; dando como 
resultado lo ya descrito. Tomando 
nota de lo sucedido el Agente 
del Ministerio Público del Fuero 
Común.     

Tepic, Nayarit.-  El pasado 
fin de semana, se llevó a cabo 
un operativo coordinado entre 
autoridades Federales, Estatales 
y Municipales; garantizando así 
la seguridad de quienes acuden 
a las tradicionales fiestas del 
municipio de Ixtlán del Río; 
informó el Fiscal General Edgar 
Veytia. 

En dicho operativo estuvieron 
participando elementos del 
Ejército Mexicano, Policía 

Federal, Tránsito del Estado, 
Policía Nayarit en sus diferentes 
divisiones, Investigadora y 
Preventiva.

As im ismo se  tuvo  la 
coordinación y participación 
de corporaciones municipales 
de Ixtlán del Rio, Bahía de 
Banderas, Compostela San Pedro 
Lagunillas, Amatlán de Cañas, 
Ahuacatlán, Jala, Santa María 
del Oro y La Yesca.

Tras  conc lu i r  con las 
celebraciones del pasado fin de 

Ejército y Fiscalía garantizan 
sEguridad En la zona sur dEl Estado

Niñitas jugaban con rifle de 
‘diábolos’; una resultó lesionada  

* Autoridades Federales, Estatales y Municipales; garantizaron la 
seguridad de quienes acuden a las tradicionales fiestas del municipio 

de Ixtlán del Río.
* “Se desplegó un operativo coordinado, debido a la importancia de 

los festejos del municipio de Ixtlán del Rio, donde año con año acuden 
miles de nayaritas e incluso visitantes; es nuestra responsabilidad ser 

garantes de la seguridad”, destacó el Fiscal Edgar Veytia.

Poco le duró el gusto al pillo…

semana, se realizó la detención 
de 23 personas por delitos 
administrativos, 2 personas por 
delitos de tránsito y conducir en 
estado de ebriedad y 2 más por 
lesiones. 

A l  respec to  e l  F isca l 
Edgar Veytia, señaló que por 
indicaciones del Gobernador de 
la Gente, Roberto Sandoval; se 
estarán realizando operativos 
de seguridad en los diferentes 

municipios, garantizando la 
seguridad y la tranquilidad de 
los nayaritas. 

“Se desplegó un operativo 
coord inado,  debido a la 
importancia de los festejos del 
municipio de Ixtlán del Rio, donde 
año con año acuden miles de 
nayaritas e incluso visitantes; 
es nuestra responsabilidad ser 
garantes de la seguridad”. Por 
un Nayarit fuerte y seguro. 

Por Germán Almanza Aguilar

Tepic.- En el interior de la zona 
centro de esta ciudad, elementos de 
la Guardia Civil detuvieron a quien 

dice llamarse Juan Alberto Lugo 
Macías de 24 años de edad, originario 
y vecino de la capital nayarita, por 
el presunto delito de asalto y robo 
en agravio de una persona del sexo 

masculino.
Según se dio a conocer por parte 

de la Fiscalía, que el hoy detenido 
solicitó el servicio de taxi al hoy 
ofendido y momentos después lo 
amenazó diciendo que traía una 
pistola, por lo que le exigió le entregara 
todo el dinero; siendo la cantidad de 
250 pesos, para después bajarse y 
darse a la fuga.

Sin embargo Juan Alberto Lugo 
Macías, momentos después, fue 

retenido por el mismo ofendido para 
su posterior entrega a la Guardia Civil. 

Motivo por el cual se procedió a su 
detención y puesta a disposición.
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90 mdp invertidos en 
hospital comunitario de 
Tecuala: Roberto Sandoval 

Municipios 23

Por: MARIO LUNA

 Con una inversión del orden de los 90 
millones de pesos, fue inaugurado el Hospital 
Comunitario del municipio de Tecuala, por el 
gobernador, Roberto Sandoval Castañeda, 
dicha inversión fue tanto para la construcción 
del nosocomio como para su equipamiento, 
el cual estará beneficiando a más de 90 mil 
habitantes de la zona norte del estado.

El mandatario estatal explicó que dicho 
hospital cuenta, con un área de urgencias, 
sala de espera, sanitarios, consultorios de 
medicina general, un quirófano del más alto 
nivel de tecnología para realizar cirugías, 
sala de shock, área de medicina interna y 
pediatría, así como un área de observación.

En lo que respecta a la zona norte del 
estado, se tienen a 370 mil familias afiliadas 
al Seguro Popular, lo que representa una 
solución real a la atención de la salud de 
esta población, que tendrá más cercanos los 
servicios de salud, agregando que en aquellos 
casos en que las personas que ameriten la 
atención médica y que no estén afiliados al 
Seguro Social, al ISSSTE o al mismo Seguro 
Popular, serán atendidos en este hospital, ya 

que la responsabilidad de este gobierno de la 
gente, es asegurar y resguardar la integridad 
de la salud de la población.

Roberto Sandoval Castañeda, dejó claro 
una vez más que las inversiones para ejecutar 
obras en materia de salud, continuarán, 
recordando que en la semana anterior, gestionó 
el recurso de los más de 240 millones de 
pesos para la construcción del hospital de la 
Mujer Materno-Infantil, obra que dará inicio 
dentro de cuatro meses y que del mismo 
modo se trabaja en el proyecto de una clínica 
psiquiátrica, la cual atenderá a las personas 
en situación de calle.

Lo que se pretende con la construcción 
de clínicas y hospitales de salud, es 
descongestionar y descentralizar estos 
servicios que hoy se encuentran saturados 
en el Hospital General de la capital nayarita, 
por lo que estos hospitales básicos vendrán 
a dar respuesta y atención inmediata a la 
demanda de la población.

Este hospital que se acaba de inaugurar 
en Tecuala, contará con 29 camas, lo cual 
representa una atención digna de calidad y 
calidez a la ciudadanía, concluyó diciendo el 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda.

“Vendo Arte, no el físico”: Vedette
“Yo lo que quiero es que se me 

valore por el gran arte que muestro y 
demuestro a diario, cotidianamente; 
por mi talento, inspiración y dones 
intelectuales que la naturaleza tuvo a 
bien otorgarme, y no sólo por mi físico, 
por la sensualidad que desbordo, 
por mis generosas y bien tornadas 
carnes que me encanta mostrar a 
mi público seguidor”.

Así se expresaba la ‘vedette’ -¿qué 
significado etimológico tiene esta 
palabra?- Yelinty Xcirya, ante una 
pregunta de un entrevistador, allá en 
un ‘cabaret’ del D.F. Es interesante el 
contenido del texto, y muy revelador, 
de allí que arrancamos partes del 
mismo para darlas a conocer al 
ávido público lector. Vamos.

Ella es una especie de síntesis de muchas 
de esas ‘reinas de la noche’, y habló de los 
esfuerzos y satisfacciones implícitos en esa 
carrera que las ha convertido lo que ahora 
son, unas ‘estrellas del arte’.

“En el escenario me siento divina, feliz. 
Es precioso salir y que toda la gente, toda, 
me esté viendo sólo a mí. Es una emoción 
increíble; me siento YO lo máximo, lo uy, uy, 
uy. Me encanta mi trabajo, me entrego a él. 
¿Qué siento? La emoción de la artista que 
se realiza, que vibra. Por eso, cuando no 
trabajo me enfermo. Pero le advierto: tuve 
que luchar mucho para abrirme paso en este 
difícil ambiente, pero –insisto-, luché siempre 
decentemente; muy decentemente. Quizá 
por eso me costó más trabajo, pero lo logré. 
Este trabajo requiere estudio, dedicación y 
talento. La verdadera vedette no es la chica 
hermosa y nada más. Pasó el tiempo de la 
vedette bonita, ahora debe ser más culta y 
preparada, y beso solo se consigue con el 
estudio”.

El reino de estas ‘cultas reinas’ es un 
mundo sórdido y efímero, que sólo existe 
de noche, donde el erotismo, la algarabía, 
el derroche se gasta al amanecer, entre 
estertores de vómitos y tufos de sobacos, y 
otras ‘curiosas’ cosas.

Ellas se alimentan de aplausos y reflejos 
de espejos; su palacio es el cabaret (o los 
llamados ‘bules’, dependiendo del billete). Su 
sonrisa se eterniza con kilos de maquillaje 
y sombras de rímel y carmín. Una corte 
de bailarinas, de coristas las envuelven, 
junto con otra fauna humana –entre ella los 
‘zánganos’ y ‘padrotes’-. Pero las noches de 

fantasía dañan, aniquilan, hasta lo exótico 
de sus nombres.

“En cuanto salgo al escenario –continúa 
Xcirya- hasta los borrachos se me quedan 
mirando y al rato tengo a todos hipnotizados; 
son míos… entonces es cuando puedo 
entregarme y sentirme feliz de divertirlos. 
Porque eso es lo que busco: que la gente 
sea feliz”.

¡Ah, claro que nó! Dice que rechaza la 
idea de que la vedette llegue a convertirse 
en una mercancía del empresario ofrecida 
a los clientes…

“Yo no tengo complejos de ninguna índole, 
ni me deslumbro ante la adulación, pero sí 
que trabajo por la lana, y he ganado mucha 
en la farándula, pero así lo he gastado. Debo 
decir que, contrario a lo que comúnmente se 
acepta, me gusta la vida hogareña, la vida 
sencilla, y la cultura. Leo mucho. No quiero 
ser millonaria, no aspiro lujos, y aspiro a 
tener hijos. Yo vendo arte, no el físico; tengo 
talento artístico, sé cantar, bailar, bueno, 
hacer de todo (sic)…”

Se oye la voz: “A escena Yelinty”. Y se 
despide con una alegre sonrisa. Es una noche 
más; una noche menos.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, y 
duplicación de llaves desde diez pesos. Está 
a sus órdenes en Avenida México, número 
451 norte (a un lado del puente), en la colonia 
Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí lo atiende nuestro 
amigo TOÑO FLORES. Teléfonos 216 16 07 
y (Cel.) 311 121 99 64. ¡Visítenos y saldrá 
convencido!

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

Presupuesto sin compromiso



Martes 8 de Septiembre de 2015

* Pelotero que en LM juega con Piratas de Campeche, y en 
LIP juega con Mayos de Navojoa.

Las entrevistas con:

* Y con Mary Toña Marín, representante 
de Capreco.
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El Cheviz González Mora, 
deudor con cartera vencida

La entrevista con el lanzador zurdo 
de la colonia CTM Osie Méndez

Santiago Ixcuintla.- El lanzador zurdo 
de la colonia CTM de esta ciudad, Osie 
Méndez habló con el reportero lo que 
significó para él la muerte de Ulises 
‘La Perejila’ Gutiérrez, así como su 
comentario por la desaparición de la 
Liga Invernal del Noroeste, misma fue 
un verdadero semillero de magníficos 
peloteros; donde por cierto se incluye.

Al preguntarle, que pelotero de Liga 
Mexicana de Beisbol se le dificultaba 
más a la hora de picharle, dijo: “la 
pregunta es muy buena, ya que para 
mí todos los bateadores merecen mi 
respeto, es difícil quien puede ser más 
fácil o más difícil, porque cualquier 
persona con un bate al hombro te 
pueden conectar de hit, y decidir un 
juego. Considero que para mí los 
Contreras de Liga Mexicana son muy 
difíciles, con ellos he batallado más 

yo a la hora de lanzarles al jom; los 
Contreras estaban primero con Tigres 
y ahorita juegan con Yucatán”.

-¿Un manager del que hayas 
aprendido más, Osie?

-No, bueno los consejos te los están 
dando diariamente los coach de picheo, 
los manager que me han tocado hasta 
ahorita lo único que me han inyectado 
es confianza en la personalidad, en el 
aspecto de meterme a jugar, y una vez 
que concluye el juego me dicen donde 
estuve mal y como debo de  pichar 
para el siguiente juego. Considero 
que lo mejor que puedes recibir de un  
manager es la confianza para que te 
siga incluyendo en el roll de picheo, 
ese puede ser el mejor consejo de un 
manejador”.

-Dentro de poco arranca la Liga 

Invernal del Pacifico, Osie, tú estabas 
con los Mayos de Navojoa, ¿reportarás 
de nueva cuenta para ver acción en el 
Tomás Oros Gaytán’. –

“Así es, Navojoa, voy a reportar el 
martes -hoy-, el lunes comienzan las 
prácticas y el martes me reporto con 
los Mayos de Navojoa”.

- Carlos ‘El Chino’ Rodríguez Rivera, 
a sus 16 años de edad, reportará con 
los Venados de Mazatlán, ¿no se te 
hace muy chico de edad para jugar 
ante peloteros de clase tiple A?

-“No, claro que no, yo digo que la 
juventud, la experiencia es punto y 
aparte; lo que quieren ahorita en Liga 
Mexicana son las ganas que le ponga 
el novato y obviamente su juventud. Yo 
considero que tiene una oportunidad 
muy grande y eso es lo que buscan 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Por fin, luego de 
un estira y afloja por ambas partes, la 
mañana de ayer en el auditorio de la 
Universidad Tecnológica de la Costa se 
lograron reunir campesinos con cartera 
vencida con representantes de Cajas 
de Ahorro y Préstamo de la entidad, 
así como con diputados locales y el 
representante del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, Elías Salas Ayón.

Los campesinos presentes solicitaban 
la condonación de la cartera vencida, 
sin embargo la respuesta fue negativa 
por parte de los representantes de Cajas 
de Ahorro y Crédito, bajo el argumento 
de que quedarían descapitalizados.

“No podemos condonar las carteras 
vencidas -dijo la gerente de Capreco, 
Mary Toña Marín-, porque además 
de quedar descapitalizadas las cajas 
de toda la entidad, nuestra principal 
responsabilidad es cuidar el dinero de 
los 5 mil ahorradores que tenemos en 
Capreco. Ustedes saben quién es el que 
tiene el dinero, el gobierno. Entonces 
debe de ser el gobierno quien decida 
si condona la cartera vencida o no”.

En ese sentido, una vez que 

concluyo la reunión, primeramente 
entrevistamos a José Luis González 
Mora, quien señaló lo siguiente: “Chema, 
mi opinión sinceramente es que no se 
arregló nada, se está pidiendo que se 
cancele todo lo que se debe, no estamos 
pidiendo que nos rebajen los intereses 
moratorios ni los normales. Se está 
pidiendo la cancelación de todas las 
carteras vencidas, no se está pidiendo 
que se cancelen nada más los créditos 
moratorios”.

-Pero dicen los gerentes de las Cajas 
de Ahorro, Cheviz, que, ¿quién debe de 
cancelar la cartera vencida?, ya que dijo 
Toñita, como llaman muchos a la gerente 
de Capreco, ‘nosotros no podemos 
cancelar carteras vencidas porque 
caeríamos en una descapitalización’.

-“Bueno, nosotros bien sabemos que 
el gobierno del estado y el gobierno 
federal son los que tienen el dinero 
Chema, lo que pasa es que no hay 
voluntad; habiendo voluntad se puede 
solucionar todo, y entonces vamos 
a estar esperando la solución de la 
cancelación total de la cartera vencida, 
no la cancelación de los créditos 
moratorios, o de los normales”.

Esto fue lo que nos dijo José luís 
González Mora. Pero también éste 
reportero, aprovechando la recta dicho 
lo anterior, en términos beisboleros le 
solicitamos una entrevista a Mary Toña 
Marín, gerente de Capreco, quien al 
respecto dijo:

“Mire, lo que pasa es que la situación 

de las cooperativas por lo que no 
podemos asumir la responsabilidad 
de hacer una condonación de cartera, 
es porque es el dinero de los socios 
es el dinero de los ahorradores, de la 
gente que está confiando en nosotros 
los que resguardamos su dinero, 
cuando hablamos de aquí bueno, por 
parte de las personas que están aquí 
diputados de parte de gobierno, pues 
es buscar un programa y ver en qué 
se puede apoyar. Nosotros lo que 
mencionábamos pues es la condonación 
del interés moratorio, o ver qué es lo 
que se puede negociar, y hasta donde 
podemos llegar nosotros”.

-Hablaron, Toñita, de una segunda 
reunión, ya con listas de deudores con 

problema de cartera vencida.
-“Si mire, lo que pasa es que se nos 

hizo llegar una lista de los integrantes 
de la organización Gascón Mercado, 
para nosotros ya poder proporcionar 
los números de lo que representa la 
cartera vencida, pero no venía la lista 
completa, no nos entregaron de que 
cooperativa son socios, no venían 
los nombres completos, entonces 
es por eso que nosotros no pudimos 
proporcionarles información en lo que 
a las cooperativas corresponde, por 
eso se habló de una segunda reunión”. 

Dijo al finalizar la entrevista con 
personas; primero de la clase deudora, el 
Cheviz González, y la parte habilitadora, 
Toñita Marín.
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ellos, nada más que debe de tomar en 
cuenta que puede hacer el equipo, la 
mentalidad que lleve el Chino cuenta 
más que otras cosas. Ojala Dios quiera 
que lo dejen en el equipo, sería una 
experiencia muy bonita para él”.

-Osie, que piensas de esta última 
pregunta que te voy a hacer, ¿qué piensas 
que ya no haya Liga del Noroeste en 
Santiago Ixcuintla?

-“Pues, primero poniendo en cuenta 
a la afición, ya que por ellos estamos 
aquí, veo esto muy triste porque fueron 
muchos años de beisbol y la afición 
está esperando el invierno para que 
empiece la temporada, y es muy triste 
que hayan dejado ir la liga a otras 
entidades. Pero por otro lado está bien 
que haya liga estatal, para poder darle 
la oportunidad a novatos de la región, 
yo lo veo muy bien y pues aparte que 
no se acabe el béisbol, y que se siga 
impulsando a todos los que quieran en 
este bello deporte que es el béisbol”.

-La cereza del pastel, Osie Méndez, 
¿qué mensaje le envías a la juventud 
deportista de Santiago y su municipio?

-“No, que es muy bonito ver gente 
crecer, y como consejo les digo que 
sigan trabajando que todo se puede, 
que todo está en ellos, que no depende 
de nadie más si se quiere sobresalir 

sino en ellos. Sería muy bonito que 
destacaran muchas personas de aquí, 
porque en realidad el beisbol es la 
cristalización del  sueño de cualquier 
niño. Les deseo lo mejor”.

Así despedimos la entrevista con 
un chamaco que acudió al estadio de 
beisbol para practicar el Futbol, y que 
al caer a sus pies una pelota rodada 
salida del bate de un entrenamiento 
al devolver la pelota al cuadro, Raúl 
Palacios, le vio una curva natural, de 
ahí que haya decidido incorporarlo al 
beisbol; donde ahora es un lanzador que 
en verano ve acción con los Piratas de 
Campeche, y en la Invernal del Pacifico 
juega con los Mayos de Navojoa.


